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FECHA:  FEBRERO  04  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Choque:  taxista  no  fue  culpable   

  
Abandonaron  en  Tizayuca  material  radiactivo  robado   

   Hidalguenses  en  Estados  Unidos  ni  podrán  votar   

   Roban  fuentes  radioactivas  en  Guanajuato;;  las  hallan  en  Hidalgo   

  
Temen  aplacen  mejoras  a   refi   

  
Hallan  material  radiactivo   

  
Continuaran  operativos  vehiculares,  han  retirado  4  mil  placas   

   INE:  SOLO  HUBO  UN  INDEPENDIENTE   

  
Ajusta  SSH  durante  2015  el  presupuesto   

  
Pide  Peña  Nieto  se  le  indague  por  compra  de  casas   

  
Indaga  subalterno  conflicto  de  interés   

   Investigar  las  casas,  pide  Peña;;  nombra  a  Virgilio  Andrade  titular  de  la  SFP   

   Hubo  `dolo´  en  la  línea  12,  concluye  la  comisión  especial   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Candidatos   del   PRI,   4   de   marzo: Dentro   de   un   mes,   el   próximo   4   de   marzo,   el   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  tomará  protesta  a  sus  candidatos  a  las  diputaciones  federales  por  Hidalgo.  Esta  fecha  será  significativa  y  
de  unidad,  ya  que  el  partido  cumplirá  86  años  de  creación  a  nivel  nacional,  de  acuerdo  con  Ricardo  Crespo  Arroyo,  presidente  
del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  del  tricolor  en  Hidalgo.  Esto  tras  cumplir  una  semana  de  haber  arrancado  las  precampañas,  
mismas  que  concluirán  el  17  de  febrero,  cuando   los  aspirantes  sean  ratificados  de  manera   interna.  Siguiendo  el  calendario  
electoral  2014-2015,  una  vez  que   les  tomen  protesta  como  candidatos,  acudirán  a   inscribirse  al  Instituto  Nacional  Electoral  
(INE)  del  22  al  28  de  marzo.  Siete  días  después  arrancarán  las  campañas  electorales.  Crespo  recordó  que  uno  de  los  métodos  
para   elegir   a   sus   candidatos   es   por   convención   distrital   de   delegados   (para   designar   a   los   aspirantes   de   los   distritos   de  
Actopan,   Tula,   Pachuca   y   Tepeapulco).   Más   de   8   mil   delegados   distritales   príistas   deberán   ratificar   o   no   a   los   cuatro  
precandidatos:   Pedro   Luis   Noble,   Fernando   Moctezuma,   Alfredo   Bejos   y   Gloria   Hernández.   Mientras,   por   el   método   de  
postulación   las   abanderadas   de  Huejutla   e   Ixmiquilpan,   Alma   Carolina   Viggiano   Austria   y   Rosa   Guadalupe   Chávez   Acosta,  
respectivamente,  serán  elegidas  por  una  Comisión  Nacional  para  la  Postulación  de  Candidatos  que  se  conformará  en  la  quinta  
circunscripción   electoral.   En   1928   el   entonces   presidente   Plutarco   Elías   Calles   propuso   la   creación   del   Partido   Nacional  
Revolucionario  (PNR);;  sin  embargo  fue  al  siguiente  año  cuando  se  convocó  a  una  convención,  llevada  a  cabo  el  4  de  marzo  
en  Querétaro  capital,  donde  se  formalizó  la  creación  del  PRI.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  
Plaza  Juárez-En  el  PRI  no  habrá  derroches,  asegura  Ricardo  Crespo  (Natalia  López,  página  5A)  

 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Siguen  sin  acuerdos  al  interior  albiazul: Sin  acuerdos,  fue  clausurada  la  sesión  del  Consejo  Estatal  del  PAN,  en  
la  cual  las  fricciones  prevalecieron  por  diferencias  en  la  integración  de  los  miembros  del  Consejo  Permanente  que  propuso  el  
presidente  estatal  del  partido,  Asael  Hernández  Cerón.  Los  trabajos  se  extendieron  hasta  la  madrugada  de  ayer,  tras  lo  que  el  
secretario   general   del   Consejo   Directivo   Estatal   (CDE),   Prisco   Manuel   Gutiérrez,   declaró   clausurada   la   reunión   sin   haber  
aprobado  un  solo  punto.  El  exlegislador  convocó  a  otra  sesión  para  el  18  de  febrero  en  Huejutla  de  Reyes,  lo  que  complicará  
el   arribo  de   los   consejeros,  pues   sólo  dos  de  ellos   son  originarios  de   la   localidad  huasteca.  Primero  debe   ser  aprobada   la  
integración  de  los  integrantes  de  la  comisión  permanente,  entre  cuyos  nombres  se  encuentran  Gloria  Romero,  Jovani  Miguel,  
Juan  Alejandro  Enríquez,  Cornelio  García,   y  Daniel  Alvizo,   cercanos  al   actual   líder  del  PAN  Hidalgo,  a   lo  que   se  oponen   la  
mayoría   de   consejeros   simpatizantes   del   exlíder  albiazul   Alejandro  Moreno  Abud.  Así,   el   orden  del   día   que   se   discutirá   en  
Huejutla   será,  en  primer  punto,   la   integración  de   los  20  miembros  de   la   comisión  permanente;;  el   segundo  corresponde  a  
elección   de   diez   candidatos,   por   votación   secreta   del   consejo,   y   la   aprobación   de   la   titularidad   de   la   Tesorería   de   Acción  
Nacional.  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
El  Independiente-Traslada  dirigente  del  PAN  consejo  estatal  a  la  Huasteca  (Víctor  Valera,  página  05)  
Síntesis-   
Plaza  Juárez-Con  proceso  electoral  encima,  al  interior  no  hay  acuerdo  (Raúl  Pérez,  página  3A)  
Milenio-Dirigirá   PES   campaña   a   atención   de   grupos   minoritarios:   Castrejón:   El   Partido   Encuentro   Social   (PES),  
centrará   su   campaña  política  en  promover   la  atención  de  grupos   sociales  minoritarios.  El   presidente  en  Hidalgo,  Natividad  
Castrejón  Valdez,  sostuvo  que  los  institutos  políticos  están  obligados  a  presentar  propuestas  serias  y  claras,  no  ocurrencias  o  
falsas  promesas.   "La  plataforma  que  hoy  nos  exige  el  órgano  electoral   implica  que   los  candidatos  no  pueden  salir  a  hacer  
propuestas  por  todos  lados  como  ocurrencias  o  deseos  personales,  ahora  la  ley  obliga  a  que  el  partido  formule  sus  propuestas  
y  se   le  dará  seguimiento  puntual  a   los  candidatos  para  que  se  apeguen  a  ellas",  puntualizó  el  dirigente.  Indicó  que  el  país  
tiene  una  deuda  fuerte  con  los  grupos  minoritarios,  principalmente   los   indígenas  quienes  se  mantienen  vulnerables,   y  altos  
porcentajes   de   marginación   y   pobreza   a   nivel   nacional,   así   como   las   personas   con   discapacidad   física   o   intelectual,   la  
comunidad  lésbico  gay,  o  grupos  religiosos,  todos  ellos  víctimas  de  violencia,  rechazo  social  e  incluso  rezago,  producto  de  la  
intolerancia.  "La  campaña  tendrá  que  ser  dirigida  con  mucho  énfasis  en  el  respeto  de  las  minorías;;  en  México  tenemos  esa  
deuda   fuerte   con   todos   los   grupos  minoritarios   de   todo   tipo,   creemos   que   una   de   las   formas   en   que   se   pude  medir   una  
democracia  y  madures  es  por   la   forma  en   la  que   las  mayorías  atienden  a  sus  minorías,  será  un  tema   fundamental  que  se  
incluirá  en   la  plataforma  electoral",  manifestó.   Señaló  que  en  el   caso  de   las  mujeres   se  diversificarán   las   propuestas  para  
atender  las  demandas  de  las  jefas  de  familia,  indígenas,  o  con  algún  trastorno  físico  o  mental,  que  con  frecuencia,  dijo,  no  
son   atendidos   de   la   mejor   manera   posible.   Para   la   construcción   de   la   plataforma   política   el   PES   a   nivel   nacional   realizó  
estudios  de  opinión,  así  como  entrevistas  con  liderazgos  regionales  en  donde  se  presentan  las  necesidades  de  cada  lugar  para  
realizar  finalmente  un  consenso  para   identificar   la  necesidad  y  formular  una  propuesta  real.  Natividad  Castrejón  dijo  que   la  
dirigencia  nacional  afina  los  últimos  detalles  del  documento  que  habrán  de  registrar  ante  el  Instituto  Nacional  Electoral  y  que  
promoverán  a  partir  del  arranque  de  las  campañas,  el  5  de  abril,  los  candidatos  a  diputados  federales.  Claves-Objetivos  Las  
directrices  del  PES  a  nivel  nacional  exponen  que  buscarán  afinar  las  políticas  de  asistencia  social  para  beneficiar  a  las  familias  
más  necesitadas.  Asimismo  aseguran  pugnarán  por  la  transparencia  en  el  ejercicio  de  recursos  públicos,  además  de  proponer  
la   creación   de   esquemas   de   su   distribución   equitativa.   En   materia   de   desarrollo   económico   señalan   que   buscarán  
descentralizar  la  industria  y  facilitar  la  obtención  de  apoyos  para  pequeñas  empresas  con  el  fin  de  incentivar  la  generación  de  
empleos  en  todo  el  país.  (Janet  Barragán,  página  12)  
Crónica-Impone   Asael   tesorera   en   CDE   panista,   acusan   los   consejeros: Pese   a   gritos   e   inconformidades   en   el  
Consejo  Estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  designaron  a  Erika  Vanessa  Alemón  Hernández  como  tesorera  del  Comité  
Directivo   hidalguense,   aunque   algunos   consejeros   lamentaron   esta   imposición   por   parte   del   presidente   Asael   Hernández  
Cerón,   ya   que   registraron   47   abstenciones   y   nueve   votos   a   favor,   además   permanece   en   suspenso   el   nombramiento   de  
carteras.  Después  de  dos  recesos  y  tres  listas  de  propuestas  para  conformar  el  CDE  panista,  la  mayoría  de  consejeros  rechazó  
los   perfiles   que   eventualmente   serían   asignados   como   integrantes   de   la  Comisión   Permanente,   entre   ellos  Gloria  Romero,  
Jovani   Miguel   León,   Alejandro   Enríquez   Pérez,   Cornelio   García   y   Daniel   Alvizo.   Sin   consolidar   acuerdos   para   la   Comisión  
Permanente,   fuentes   al   interior   del   consejo   informaron   que   omitieron   esa   discusión   para   transitar   al   asunto   referente   al  
nombramiento  del  tesorero.  En  ese  momento  la  mayoría  de  panistas  asistentes  exigió  que  declararan  un  receso,  debido  a  que  
no  apoyaban  la  designación  de  Alemón  Hernández.  Aun  con  malestar  y  abstenciones  el  grupo  de  Asael  Hernández  avaló  a  la  
nueva  tesorera,  en  tanto  el  18  de  febrero  convocarán  a  otra  sesión  extraordinaria.  Para  el  resto  de  integrantes  del  Consejo  
Estatal,   ese   nombramiento   carece   de   validez   e   incluso   lamentaron   las   actitudes   de   simpatizantes   de   Hernández   Cerón.  

onsideró   el   diputado   Juan  
Robles.  Oscar  Escorza,  consejero  hidalguense,  reiteró  que  son  ilegales  estas  acciones,  pues  no  hay  Comisión  Permanente,  por  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  04)  
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Crónica-Precisa  el  PRD  proyectos  claros  y  transparentes: El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  será  cada  vez  
más  preciso  en  la  elección  de  candidatos,  al  revisar  a  fondo  su  trayectoria  y  su  calidad  moral,  para  ofrecer  a  la  sociedad  un  
proyecto  claro  y  transparente  rumbo  a  la  elección  de  los  representantes  populares  en  el  país.  En  entrevista  el  presidente  del  
sol  azteca  en  Hidalgo,  Ramón  Flores,  señaló  que  el  organismo  político  está  por  agotar  el  tema  de  la  selección  de  candidatos,  
por   lo   que   el   próximo   jueves   la   dirigencia   estaría   en   condiciones   de   anunciar   avances.   Los   progresos   más   contundentes  
existen,   hasta   ahora,   en   los   distritos   de   Tulancingo,   Tepeapulco,   Ixmiquilpan,   Tula   y   Pachuca.   Flores   refirió   que   hay   un  
protocolo  nacional  que   revisa   la  situación  de   todos   los  aspirantes,  primero   su  perfil   social  y  que  no   tengan  ningún  nexo  o  
relación   con  delincuencia  organizada.  Este  proceso   lo   lleva   la  Comisión  Nacional  de  Candidaturas  y  hay  gran  avance  en  el  
cumplimiento,   por   lo   que   habrá   una   gran   demostración   de   unidad   encada   uno   de   los   distritos,   confió.   (Sara   Elizondo,  
página  09)  
Capital  Hidalgo- 100  mil  pesos  a  extrabajadores.: 

  del  instituto  político,  Apolinar  Edmundo  
Ballesteros  Téllez.  

,  pero  señalaron  que  la  relación  laboral  ya  se  había  dañado.  
fue  

total   la   indemnización,   por   eso   no   quedan   a   salvo   sus   derechos,   si   no   hubiera   sido   conforme   a   derecho   no   lo   hubiera  
aprobado  jamás  la  junta,  porque  en  el  convenio  que  se  realiza  frente  a  la  procuraduría,  tiene  que  ser  ratificado  y  aprobado   

,  y  agreg
desconocido   como   trabajador,   no   se   le   hubiera   pagado   su   finiquito.   Por   su   parte,   los   cinco   ex   trabajadores   del   PANAL  
señalaron  que  previo  a  la  reunión  en  la  Procuraduría  de  la  Defensa  del  Trabajo,  un  hombre  quiso  amedrentar  a  uno  de

,  sino  que  fue  al  50  por  ciento.  Sin  
embargo,   confirmaron   que   ya   se   les   había   liquidado   y   que   aceptaron   la   negociación,   ya   que   de   no   hacerlo,   el   tramite  
posterior   seria   más   tardado.  

,  no  
se  habría  llegado  a  esa  instancia.  (Sergio  Juárez,  página  02)  
Capital  Hidalgo-Partido  Humanista  no  realizará  campañas  de  gran  impacto:  El  Partido  Humanista  no  podrá  llevar  a  
cabo  una   campaña  de  gran   impacto  durante   la  próxima  contienda  electoral,  debido  a  que   carecen  de   recursos   suficientes  
para  invertir  en  ello,  de  acuerdo  con  su  dirigente  estatal,  Gilberto  Ramírez  Domínguez.  Indicó  que  por  el  momento  y  para  las  
próximas  acciones,  trabajarán  con  79  mil  500  pesos,  de  los  cuales,  42  mil  corresponden  a  lo  que  tiene  el  partido  de  manera  
local,  y  37  mil  500  que  les  proporcionó  la  dirigencia  nacional.  "No  tenemos  el  dinero  suficiente  para  realizar  eventos  masivos  o  
invertir   en   publicidad,   la   mayoría   de   los   recursos   que   tenemos   los   estamos   utilizando   para   viáticos   de   nuestros  
representantes,  dándole  prioridad  al  acercamiento  con  la  gente  de  los  diferentes  municipios  y  comunidades",  expresó  Ramírez  
Domínguez.  Indicó  que  desde  que  se  registró  el  partido  ante  el  Instituto  Electoral,  se  dio  a  conocer  que  dicho  partido  tendría  
una  cantidad   limitada  de  dinero,  por   lo  cual,   sus   representantes  y  colaboradores   tendrían  que  participar  sin  contar  con  un  
sueldo.   "Nuestros   representantes   están   llevando   el  mensaje   a   cada  punto  del   territorio   estatal,   trabajando  por   voluntad   y  
hacer  que  la  gente  se  identifique  con  nuestra  propuesta,  sólo  los  estamos  ayudando  a  solventar  lo  necesario",  recalcó  el  líder  
estatal.  Ramírez  Domínguez  comentó  que  la  meta  principal  para  el  partido  en  Hidalgo,  es  que  en  las  próximas  elecciones,  se  
logre  a  favor  el  tres  por  ciento  de  los  votos  emitidos  por  la  ciudadanía.  (Esmeralda  Canales,  página  02)  
Capital  Hidalgo-PVEM  busca  sumar  militantes  en  su  campaña:  El  Partido  Verde  Ecologista  en  Hidalgo,  llevará  a  cabo  
un   trabajo  alterno  para  comenzar,  una  vez  que   tomen  protesta   los   candidatos  para   'diputados   federales,  a  sumar  adeptos  
para   que   los   votos   del   Verde   Ecologista   ayuden   también   al   tricolor,   y   en   los   siete   distritos   obtengan   la   confianza   de   los  
ciudadanos,  afirmó  Avelino  Tovar,  líder  del  PVEM  en  el  estado.  Explicó  que  el  trabajo  que  realizará  la  dirigencia  de  su  partido  
a  nivel  nacional,  será  de  la  misma  forma,  en  la  que  ya  piensan  en  las  suplencias  para  los  candidatos,  las  cuales  las  prevén  
para  el  l8  de  febrero,  y  que,  afirmó,  están  muy  cuidadas  y  con  perfiles  que  den  confianza  a  la  gente.  "Nosotros  en  los  siete  
distritos  vamos  en  coalición,  y  nos  corresponde  llevar  a  cabo  un  trabajo  alterno,  un  trabajo  en  conjunto,  ya  que  al  final  de   la  
jomada   electoral,   los   votos   del   Verde   ayudan   también   al   PRI,   y   eso  no  nos   preocupa,   al   contrario,   nos   fortalece,   y   así   lo  
vamos  a  demostrar  en  el  siguiente  proceso",  aseveró  el  líder  del  PVEM.  De  igual  forma,  Avelino  Tovar  indicó  que  para  el  22  de  
febrero  se  definirán  las  listas  plurinominales,  en  las  cuales  garantizan  hidalguenses  y  seguidores  del  Verde,  trabajo  que,  dijo,  
aún  falta,  pero  que  será  una  decisión  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  su  partido.  Por  último  y  respecto  a  la  precandidatura  
de  Jorge  Márquez,  indicó  que  existe  la  confianza  de  dicho  perfil,  ya  que  "ha  demostrado  un  gran  compromiso  con  su  distrito  y  
por  ello  es  reconocido  como  precandidato".  (Yina  Bautista,  página  03)  
Plaza  Juárez-PVEM  confía  en  tener  representación  en  suplencias  (Natalia  López,  página  5A)  
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Capital  Hidalgo-AMENAZAS  NO  Hubo,  asegura  Asael  Hernández:  Tras   la  demanda   interpuesta  por  el   consejero  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Francisco  Cárdenas  Courtade,  en  contra  del  presidente  en  Hidalgo  del  mismo  partido,  Asael  
Hernández  Cerón,  por  amenaza  de  muerte;;  el  demandado  desmintió  el  hecho  y  dijo  que  hay  grabaciones  que  prueban  que  
nunca  existió  una  amenaza.  Detalló  que  en  sesión  extraordinaria  el  Consejo  Estatal  del  PAN"  estábamos  65  personas,  dentro  
de  ellos  60  somos  consejeros,  si  bien  es  cierto  el  señor  no  me  dio  la  mano,  pero  susurró  algunas  palabras,  yo  me  regresé  a  
preguntarle  qué  había  dicho,  y  ahí  con  algunas  palabras  obscenas  se  refirió  hacia  mi  persona".  Hernández  Cerón  manifestó  
que   valora   la   opción   de   acudir   a   las   respectivas   instancias   por   esta   difamación,   porque   sería   hacer   mucho   caso   a   una  
situación   que   es   producto   del   enojo,   por   no   haber   ganado   la   elección,   ya   que   Francisco   Cárdenas   fue   el   coordinador   de  
campaña  de  Alejandro  Moreno.  Indicó  que  la  demanda  se  encuentra  en  una  instancia  que  pertenece  a  la  Procuraduría  y  no  en  
el  Ministerio  Público,  por  lo  cual,  dijo,  tendrán  que  hacerle  algunas  pruebas  psicológicas  y  psicométricas  a  Cárdenas  Courtade  
para  saber  si  efectivamente  hubo  la  amenaza.  Por  último,  Asael  Hernández  agregó  que  es  un  berrinche  por  sentirse  incapaz  
de  no  poder  ganar  la  elección,  "es  una  situación  normal  que  se  vive  en  las  personas  que  no  tienen  la  madurez  para  tomar  los  
resultados  de  un  proceso  electoral".  (Sergio  Juárez,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Niega  Asael  Amenazas  contra  Francisco  Cárdenas  (Redacción,  Ojo  Política)  
Síntesis-Busca  Morena  tener  su  lista  de  candidatos:  Luego  de  celebrar  siete  reuniones  distritales  para  la  elección  de  los  
aspirantes  a  candidatos  a  diputados  federales  por  Hidalgo,  el  Partido  Movimiento  Regeneración  Nacional  (Morena)  concretó  la  
lista  de  precandidatos,   la  cual  está   integrada  por  cuatro  mujeres  y  tres  hombres,  aseguró  el   líder  estatal,  Andrés  Caballero  
Zeróft.  Dio  a  conocer  que  previo  al   inicio  de   la  semana  en  curso  se  celebraron  en  la  entidad   las  siete  reuniones  distritales,  
donde  fueron  electos  los  aspirantes  a  candidatos  a  diputados  federales  plurinominales  que  surgieron  de  siete  bloques  de  cinco  
hombres  e  igual  número  de  mujeres.  "De  manera  que  elegimos  a  70  hidalguenses  como  aspirantes  que  serán  partícipes  de  la  
insaculación  que  habremos  de  realizar  el  23  de  este  'pes  en  curso  en  el  Auditorio  Plan  Sexenal  de  la  Ciudad  de  México  para  
que   en   ese   encuentro   se   decida   entre   los   integrantes   de   la   dirigencia   de   Morena   quiénes   serán   los   candidatos   finales".  
¿Quiénes  son?  Caballero  Zerón  aseguró  que  en  estos  momentos   la   lista  de  aspirantes  está  encabezada  para  el  distrito  I  de  
Huejutla,  por  Marco  Antonio  Priego  Saavedra;;  por  el  distrito  II  e  Ixmiquilpan,  Armando  Azpeitia  Díaz,  por  el  III  de  Actopan,  
Ángela   Álvarez   Pérez;;   por   el   distrito   IV,   Cristina   de   la   Concha   Ortiz;;   por   el   V   que   es   Tula,   Luis   Enrique   Cadena   García.  
Mientras   que   en   el   VI,   Huichapan,   es  María   Irma  Hernández   Jiménez   y   por   el   VII,   Zimapán,   de  Martha   Elena   Áreas.   "En  
nuestro   caso   no   hubo   precandidatos   ni   precampañas,   'sino   que   son   registros   y   serán   candidatos   únicos   en   cuanto   a   los  
registros  y  esperamos  que  antes  de  terminar  este  mes  ya  tengamos  la  lista  aprobada  con  la  finalidad  de  estar  de  acuerdo  a  
los  tiempos  oficiales  para  poder  iniciar  las  campañas".  Finalmente,  aseguró  que  en  el  caso  de  quienes  buscan  la  nominación  
por  la  vía  de  representación  proporcional  se  tiene  una  lista  en  el  estado  de  solamente  70  aspirantes  quienes  participarán  en  
un  sorteo  denominado  Tómbola  Nacional,  donde   la  elección  se  hará  prácticamente  a   la  suerte.  (Jaime  Arenalde,  página  
04)  
Punto  por  Punto-Nueva  Alianza  complementa  su  lista  de  aspirantes  a  diputados  federales  por  mayoría  relativa:  
Antes   de   iniciar   la   semana   en   curso   quedo   integrada   la   lista   precandidatos   a   diputados   federales   por   Hidalgo   del   Partido  
Nueva   Alianza,   informó   el   dirigente   estatal   de   ese   organismo   político   Eliseo   Molina   Hernández,   quien   refirió   que   para   los  
aspirantes   por   la   vía   de   representación   proporcional   no   se   descarta   al   líder   de   la   Sección   XV   del   SNTE   Francisco   Sinhue  
Ramírez.   Luego   de   manifestar   que   fue   apenas   a   finales   de   enero   pasado,   después   de   celebrado   un   encuentro   entre   los  
integrantes  de  su  partido,  se  logró  el  consenso  para  conformar  la  lista  de  aspirantes  entre  las  que  aseguró  que  solamente  hay  
tres  maestros  como  precandidatos.  Afirmó  que  por  el  distrito  I  de  Huejutla  a  Roque  Joaquín  Vite  Arellano,  que  no  es  maestro,  
igual  que  nuestra  candidata  por  el  distrito  II  Ileana  Denise  Meléndez,  igual  que  tampoco  lo  es  nuestro  abanderado  del  distrito  
V,  que  es  Fernando  Mota  Bautista,  y  tampoco  lo  es  la  candidata  por  el  distrito  VI,  María  del  Sagrario  Díaz  Granillo,  y  el  resto  si  
son   integrantes   del   gremio   magisterial.  Molina   Hernández,   dijo   que   solamente   pertenecen   al   magisterio   Ana   Bertha   Díaz  
Gutiérrez,  candidata  por  el  Distrito  Federal  número  III  con  cabecera  en  Ixmiquilpan,  Esteban  Alfaro  Alarcón,  aspirante  por  el  
distrito   III   y   Naxhyt   Gutiérrez  Márquez,   por   distrito   VII   con   cabecera   en   Tepeapulco.  

  De  los  aspirantes  a  
las  diputaciones  por  la  vía  de  Representación  Proporcional,  el  dirigente  estatal  de  Nueva  Alianza,  aseguró  que  en  ese  caso  la  
decisión  será  tomada  por  el  Consejo  Nacional  de  su  partido  a  finales  del  mes  en  curso,  pero  aseguró  que  no  se  descarta   la  
participación  de  Francisco  Siinhue  Ramírez  Oviedo,  actual  dirigente  en  el  estado  de   la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  al  servicio  de   la  Educación  De  las  posibilidades  de  triunfo,  Eliseo  Molina,  afirmó  que  la  meta  de  su  partido  es  
participar  en  todos  los  distritos  con  la  idea  de  ganar,  pero  que  de  acuerdo  al  comportamiento  de  la  votación  de  los  comicios  
anteriores  y  donde  además  tienen  mayor  número  de  militantes  y  seguidores  son  los  distritos  tres  y  siete,  donde  no  ven  mayor  
problema  para  lograr  el  triunfo.  (Redacción,  página  web)  
Síntesis-Define  PANAL  la  lista  de  sus  precandidatos  a  diputados  (Jaime  Arenalde,  página  04)  
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I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Agotan  plazo  para  reposición: La  junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  informó  que  se  agotó  el  plazo  
para  solicitar  reposición  de  credencial  de  elector.  Tras  el  vencimiento  de  fecha,  el  1  de  marzo  será  el  último  día  en  que  los  
ciudadanos  que  hicieron  algún  trámite  puedan  recoger  sus  identificaciones  oficiales,  tras  lo  cual  los  plásticos  irán  a  resguardo  
en  bodegas,  informó  el  consejero  presidente  del  organismo  comicial,  José  Luis  Ashane  Bulos.  El  funcionario  electoral  recordó  
que  el  plazo  fatal  para  solicitar  micas  con  terminación  09  o  12,  así  como  alguna  modificación,  expiró  el  15  de  enero;;  en  tanto,  
el  30  de  enero  venció  el   límite  para  solicitar   la   reposición  por   robo  o  extravío.   timo  día  para   recoger  credenciales  en  
general  es  el  primero  de  marzo,  ese  es  el  último  día  para  que  ciudadano  pueda  acudir  a  los  módulos  y  recoger  su  credencial  y  

   no   es   inmediata   la   destrucción,  
  (Emmanuel  Rincón,  página  08)  

Crónica-Alistan  en  el  INE  insaculación  de  ciudadanos: Previeron  la  insaculación  de  más  de  28  mil  hidalguenses  nacidos  

de   las  más  de  3  mil   600   casillas  a   instalarse  el  próximo  7  de   julio;;  una  vez  que  envíen  notificaciones,  938   supervisores  y  
capacitadores  adiestrarán  a  pobladores  sorteados.  En  la  primera  insaculación  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  previó  una  
estimación   de   10   millones   451   mil   938   ciudadanos   que   serán   sorteados,   de   ellos   seleccionará   a   1   millón   251   mil   668  
funcionarios;;  152  mil  512  presidentes,  244  mil  554  secretarios,  397  mil  66  escrutadores  y  460  mil  526  suplentes.  La  Vocal  de  
Material  Electoral  y  Educación  Cívica  de  la  Junta  Local  del  INE,  María  Magdalena  González  Escalona,  explicó  que  las  tareas  de  
notificación   y   capacitación   serán   realizadas   por   supervisores   y   capacitadores   asistentes   electorales.  
reclutamiento  ya  concluyó,  son  144  supervisores  para  zonas  de  responsabilidad  en  todo  el  estado,  además  contamos  con  794  
capacitadores  electorales,  todos  cumplieron  requ   Los  capacitadores  electorales  
están  encargados  de  visitar  su  área  geográfica,  usualmente  cercana  a  su  domicilio,  a  fin  de  que  las  condiciones  para  trabajar  
sean  las  más  óptimas,  pues  tiene  ventajas  de  identificar  a  vecinos,  que  serán  funcionarios.  (Rosa  Porter,  página  09)  
Milenio-Entrega  INE  más  de  133  mil  credenciales  (Alejandro  Reyes,  página  10)  
El  Independiente-Confirmaría  INE  candidatura  independiente  de  Mota  Rojas: Será  el  próximo  4  de  abril  cuando  la  
junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  confirme  como  candidato  independiente  a  Antonio  Mota  Rojas  por  el  distrito  
VI  con  cabecera  en  Pachuca.  De  acuerdo  con  el  vocal  ejecutivo  del  INE  en  Hidalgo,  Luis  Ashane  Bulos,  para  ser  candidato  
independiente  debe  llenar  los  requisitos  que  marca  la  ley,  entre  ellos  el  2  por  ciento  del  listado  nominal  del  distrito  y  hacer  el  
registro  el  día  que  lo  hacen  todos  los  candidatos.  En  ese  sentido  recordó  que  el  proceso  de  registro  de  todos  los  candidatos  a  
una  diputación  federal  ante  la  junta  local  será  del  22  al  29  de  marzo  y  a  partir  del  30  de  marzo  al  4  de  abril  será  revisada  la  
documentación.  En  cuanto  al  financiamiento  que  recibirá,  el  funcionario  electoral  refirió  que  no  cuenta  con  el  dato  sobre  el  
monto   total   pero   lo   que   recibirán   los   candidatos   independientes   será  muy  diferente   a   lo   que  percibirá   un  partido   político.  
Como   parte   de   una   segunda   etapa,   a   partir   del   30   de   diciembre   hasta   el   27   de   febrero   los   aspirantes   independientes  
registrados  antes  del  26  de  este  mes  podrán  recabar  el  porcentaje  de  firmas  de  apoyo  requerido  por  la  ley,  a  través  de  radio  
y  televisión.  Para  obtener  la  denominación  de  candidato,  el  aspirante  tendrá  que  reunir  el  2  por  ciento  del  padrón  electoral  del  
distrito  Pachuca,  lo  que  equivale  a  5  mil  800  rúbricas  que  avalen  su  aspiración.  Entre  los  requisitos  que  entregó  el  aspirante  a  
candidato  ciudadano  está  cédula  fiscal  dada  de  alta  en  el  Sistema  de  Administración  Tributaria  con  la  finalidad  de  satisfacer  
criterios  de  la  Secretaría  de  Hacienda.  El  pasado  27  de  diciembre  el  licenciado  en  derecho  y  maestro  en  tecnología  educativa,  
Antonio  Mota  Rojas  entregó   los  requisitos  al  vocal  de   la   junta  distrital  del   Instituto  Nacional  Electoral   (INE),  Antonio  Reyes  
Trejo.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Elección  será  nula  si  partidos   rebasan  topes  de  campaña:  En  caso  de   rebasar   tope  de  gastos  de  
campaña,  la  elección  será  nula,  advierte  presidente  del  Consejo  Local  del  Instituto  Nacional  Electoral  UNE)  en  Hidalgo,  José  
Luis  Ashane  Bulos.  Tras  recordar  que  la  fiscalización  a  partidos  políticos  se  llevará  a  cabo  en  línea,  recordó  que  si  se  detecta  
un  rebase  por  arriba  del  cinco  por  ciento,  derivará  en  la  anulación  de  la  elección  en  ese  distrito,  expuso  Ashane  Bulos.  Ello  
tras  haberse  agotado  un  procedimiento   jurisdiccional.  Sobre   la   fiscalización,  expuso:  La  novedad  es  que  el  partido  político,  
candidato   o   precandidato   va   a   estar   alimentando   el   sistema  de   acuerdo   con   los   gastos   que   vayan   realizando   y,   al  mismo  
tiempo,  van  a  subir  las  comprobaciones  de  los  gastos  que  está  manifestando".  Así,  antes  de  que  concluya  la  elección,  el  INE  
podrá   contar   con   un   "corte"   de   cada   uno   de   loso   las   aspirantes,   partidos   o   precandidatos,   incluidos   los   candidatos  
independientes.  El  tope  máximo  es  de  un  millón  260  mil  38  pesos  en  gastos  de  campaña,  para  candidatos  a  diputados  por  el  
principio  de  mayoría  relativa  para  el  Proceso  Electoral  Federal   (PEF)  20142015.  224  mil  74.72  pesos  es  el   tope  máximo  de  
gastos  de  precampaña  por  precandidato  a  Diputado  para  contender  en  el  Proceso  Electoral  Federal  20142015,  esto  conforme  
a  lo  acordado  por  el  Consejo  General  el  pasado  15  de  octubre  de12014.  La  ventaja  del  nuevo  sistema  en  línea  es  que  permite  
arrojar  datos  "duros"  y  confiables  al  día  siguiente  de  la  lección,  y  será  la  nueva  Sala  Especializada  del  Tribunal  Electoral  del  
Poder   Judicial   de   la   Federación   (TEPJF),   la   que   deberá   determinar   posibles   rebases   de   tope   de   gastos   de   campaña.  
(Verónica  Ángeles,  página  06)  
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P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Entregaron  cuatro  alcaldías  informes  deficientes  a  ASEH: Durante  2014,   los  ayuntamientos  de  San  Bartolo  
Tutotepec,  Emiliano  Zapata,  Tepeapulco  y  La  Misión  entregaron  informes  trimestrales  deficientes  a  la  Auditoría  Superior   del  
Estado  de  Hidalgo  (ASEH).  La  calificación  está  basada  en  el   informe  del   Índice  Municipal  de  Rendición  de  Cuentas  (IMRC),  
publicado  en  su  portal  de  internet,  el  cual  mide  de  0  a  100  por  ciento  aprobando  o  desaprobando  la  información  financiera,  
que  es  utilizada  para  elaborar  la  auditoría  anual  que  se  presenta  cada  año  a  los  diputados  locales.  El  municipio  San  Bartolo,  
que  gobierna  el  perredista  Sergio  García  Monter,  obtuvo  la  peor  calificación  del  IMRC,  con  un  promedio  general  de  1.64  por  
ciento;;   es   decir,   su   información   estuvo   incompleta   o   fue   deficiente.   Mientras,   el   de   Emiliano   Zapata,   administrado   por   el  
priísta  Alejandro  González  Méndez,  obtuvo  16.32  por  ciento;;  Tepeapulco,  28.55,  y  La  Misión,  35.71  por  ciento.  El  IMRC  fue  
creado  hace  un  año  con  la  intención  de  medir  y  evidenciar  la  información  que  los  sujetos  obligados  (alcaldes,  encargados  de  
dependencias  paraestatales  y  organismos  descentralizados,  entre  otros)  entregan  al  órgano  fiscalizador  del  estado.  Al  obtener  
un  porcentaje  bajo,  la  documentación  emitida  es  deficiente.  El  informe  general  también  arrojó  que  los  municipios  Tlahuitepan,  
Tlanchinol,   Jaltocán,   Francisco   I.   Madero,   Tlanalapa,   San   Salvador,   Actopan   y   Tolcayuca   obtuvieron   una   calificación   por  
debajo  de  60  por  ciento:  reprobados.  En  tanto,  28  de  los  84  municipios  están  en  el  rango  de  90  a  99  por  ciento;;  entre  ellos,  
Pachuca,  Tizayuca,  Tepeji,  Tulancingo,  Tula,  Tlaxcoapan,  Chilcuahutla,  Tasquillo,  Mineral  del  Chico  y  Cardonal.  Con  99.37  por  
ciento,  Tetepango  fue  el  municipio  mejor  calificado  en  2014.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Milenio-Reprueban  cuatro  municipios  en  rendición  de  cuentas:  ASEH  (Janet  Barragán,  página  09)  
El  Independiente-Reprueban  10  municipios  en  rendición  de  cuentas  (Víctor  Valera,  página  03)  
El  Independiente-Exhiben  a  Francisco  Olvera  en  el  Súper  Tazón: Francisco  Olvera  Ruiz,  jefe  del  Ejecutivo  estatal,  fue  
captado  el  domingo  pasado  en  el  Súper  Tazón  49,   la   foto  circula  en  redes  sociales,  en  ella  el  gobernador  aparece   junto  al  
secretario   de   Finanzas   Aunard   de   la   Rocha.   Al   igual   que   el   senador   de   Acción  Nacional   Ernesto   Cordero,  Olvera   Ruiz   fue  
mostrado  por  una  cámara  de  Fox  Sports  mientras  asistía  al  evento  deportivo;;  fue  expuesto  con  la  playera  de  Seattle,  en  pleno  
juego.   Como   parte   de   la   indignación,   fue   creado   el   hashtag   #GastoComoPacoOlvera,   las   y   los   usuarios   exigieron   al  
mandatario,  a  través  de  dichos  medios,  transparencia  en  los  recursos  que  gastó  en  su  viaje  a  Arizona.  El  usuario  de  Twitter  
@ulises_gnzlz  fu  el  primero  que  compartió  la  imagen.  (Sonia  Rueda,  página  06)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Capital  Hidalgo-Pachuca  pondrá  a  la  venta  más  de  20  patrullas:  La  administración  de  Pachuca  busca  el  mejor  postor  
para   la  venta  de  enajenación  de  bienes  muebles,  ya  que  de  acuerdo  con  el  edil  Eleazar  García,   dichos  bienes  son  chatarra  
para   la   alcaldía,   es   decir,   ya   no   son   funcionales,   por   lo   que  pondrá   a   la   venta  más  de   20  patrullas,   así   como  más  de   15  
motocicletas  y  equipo  de  cómputo  que  han  concluido  su  vida  útil  Dijo  que  dicho  procedimiento  se  referirá  a  vehículos  que  son  
para  "chatarra",  los  cuales  ya  no  son  útiles  para  la  administración,  e  inclusive,  se  encuentran  fuera  de  funcionamiento  desde  
hace  un  par  de  arios.  García  Sánchez  indicó  que  el  objetivo  de  vender  los  bienes  es  para  recuperar  un  poco  de  lo  invertido,  y  
volver  a  renovar  el  equipo  que  requiere  la  presidencia  para  laborar.  Por  el  momento,  el  tema  creo  que  sea  mucho,  pero  funge  
encuentra  en  comisiones  donará  para  mejorar  las  condice  regidores,  a  quienes  les  tocará  evaluar  el  dictamen  de  cada  bien,  el  
cual  será  evaluado  para  el  correcto  precio  o  costo  del  mismo,  todo  en  pondrá  a  la  venta  más  un  proceso  transparente,  para  
luego   venderlo,   ya   sea   por   licitación   o   subasta.   El   edil   concluyó   que   los   recursos   que   sea   adquieran   de   esas   ventas   será  
devuelto  a   la  misma  dependencia,  que   liberó  dichos  bienes,  monto  del  cual  dijo   "no  creo  que  sea  mucho,  pero   funcionara  
para  mejorar  las  condiciones  de  la  administración.  (Yina  Bautista,  página  06)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   

Aún  faltan  las  "pluris":  Aunque  muchos  piensan  que  ya  pasó  la  efervescencia  de  las  candidaturas  en  los  partidos  políticos  
de  Hidalgo,  al  menos  en  los  principales  (PRI,  PAN  y  PRD)  donde  ya  están  prácticamente  definidos  los  primeros  espacios,  todo  
parece   indicar   que   la   tempestad   y   vaivén   por   obtener   espacios   y   cupo   dentro   de   la   selección   de   aspirantes   seguirá   todo  
febrero   y   marzo   hasta   la   designación   de   suplencias   y   plurinomiales.   Los   movimientos   políticos   dentro   de   dependencias,  
oficinas  federales,  así  como  en  liderazgos  de  los  sectores  tendrán  que  darse  de  un  momento  a  otro,  pues  no  está  en  riesgo  
una   elección   intermedia,   sino   una   operación   y   trabajo   rumbo   a   2016   y   2018.   En   lo   que   concierne   a   Hidalgo,   porque   el  
siguiente  año  ya  estaremos  hablando  de  la  sucesión  para  la  gubernatura  y  porque  en  dos  años  ya  se  estará  en  pleno  cierre  
sexenal.   De   ahí   que   sea   importante   la   conformación   de   un   Congreso   de   la   Unión   con   bancadas   y   grupos   parlamentarios  
fortalecidos  y  con  buenos  elementos  que  destaquen  en  cada  partido  y  en  todas  sus  propuestas  y  planteamientos.  Parece  que  
la  época  del  pago  de   facturas  por   la   llegada  del  PRI  a  Los  Pinos  en  2012   terminó  desde  hace  un  buen   rato  y  ahora  es  el  
tiempo  de  buscar   consolidar   lo   trabajado   y   esperado  por   todos   los   tricolores   que  ha   estado   en   el   oficio   político   al  menos  
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durante   la   última   década.   En   cuanto   al   PAN   y   PRD   la   única   vía   para   poder   resurgir   parece   ser   la   del   agrupamiento   de  
personajes  con  experiencia  y  bases  sólidas  que  les  permitan  dar  la  batalla  en  las  urnas,  no  de  este  2015  ni  en  2016,  sino  para  
la  grande  en  2018.  En  Hidalgo,  sabedores  de  que  tienen  pocas  oportunidades  de  arrebatarle  al  PRI   los  distritos  electorales  
federales,  los  panistas  y  perredistas  deben  concentrar  sus  energías  en  no  perder  más  militancia  y  adeptos  con  la  aparición  de  
Morena,  Encuentro  Social   y  Humanista,  pues  a  pesar  de  ser  partidos  añejos  y   tradicionales,  pueden  quedar  en   los  últimos  
sitios  de  las  preferencias  al  presentar  poca  renovación  en  sus  cuadros.  Del  PT,  Movimiento  Ciudadano  y  Verde  Ecologista,  solo  
les  resta  buscar  coaligarse  para  poder  mantener  un  registro  aceptable  y  que  les  de  para  seguir  apareciendo  en  las  boletas.  En  
cambio,  con  Nueva  Alianza,  se  tiene  la  expectativa  de  cada  elección,  al  menos  en  las  últimas,  de  que  pueden  dar  la  sorpresa  
al  contar  con  una  organización  similar  a  la  del  PRI,  en  donde  cada  quien  juega  con  su  cada  cual  y  mantiene  a  sus  intereses.  
Quedan  las  candidaturas  plurinominales,  no  todo  está  dicho  en  la  contienda  rumbo  a  San  Lázaro  pero  sí  se  empieza  a  marcar  
la   tendencia  a   favor  de  unos,  de   los  primeros  en   tener   ya  a   sus  designados,  pues   se  hacen  visibles   y   comienzan  a  hacer  
retroceder  a  los  demás  partidos  en  busca  de  posiciones  para  la  elección  de  julio  próximo.  Los  demás  partidos,  tendrán  que  
jugar  con  sus  cartas,  con  las  disponibles,  con  las  que  les  puedan  dar  batalla  a  los  rivales  y  con  quienes  les  aseguren  un  poco  
o  un  mucho  de  votantes  hidalguenses.  

(Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-   
  
Urgen  mecánicos  en  los  partidos  
  
Algo  sucede  en  los  partidos  políticos,  sobre  todo  los  mportantes  que  no  acaban  de  arrancar  del  todo  para  el  proceso  electoral  
que  ya  está  encima,  porque  en  todos  hay  problemas  que  son  evidentes,  desde  luego  en  algunos  en  grado  de  crisis  severas  y  
en  otros  con  problemas  que  si  fueran  coches,  simplemente  no  los  dejan  salir  para  el  gran  viaje  del  7  de  junio,  porque  lo  más  
seguro  es  que  los  dejen  tirados  en  la  carretera  de   la  elección.  Y  no  es  sólo  un  partido,  en  este  caso  parece  que  son  todo,  
aunque  claro  en  alguno  de  ellos  la  enfermedad  es  de  esas  que  merecen,  más  que  medicina,  los  "santos  olidos",  como  decía  la  
tucita  en  alguna  película  de  Pedro  Infante,  para  damos  una  idea  de  lo  terrible  del  mal.    
  
EN  EL  PRI    
  
Un  partido  modelo  por  su  disciplina  y  por  su  unidad  en  donde  basa  sus  triunfos,  porque  ya  se  sabe  que  una  vez  que  se  eligen  
sus  candidatos,  los  demás,  los  que  aspiraban  se  suman  al  ganador  como  uno  solo  y  que  de  esa  unidad  surge  su  fuerza  para  
ganar,  parece  que  por  esta  vez  la  disciplina  se  está  dando  a  regañadientes  y  con  cierta  dosis  de  indisciplina  porque  las  cosas  
ya  no  son  como  antes,  porque  más  de  uno  de  los  perdedores,  o  por  lo  menos  sus  seguidores,  no  quedaron  muy  convencidos  
con   los  elegidos.  Y  eso  desde   luego  no  es  bueno,  porque  al  PRI  se  ha  dicho   hasta   la  saciedad,  sólo   le  gana  el  mismo  PRI  
cuando  se  divide  y  esto  parece  que  se  puede  dar  sobre  todo  en  alguno  de  los  distrito  donde  surgió  algún  candidato  sórpresa  
que   no   se   esperaba   y   saltó   como   conejo   de   la  manga   del   gran  mago*.   De   ahí   el   trabajo   de   sanación   que   lleva   a   cabo  
RICARDO  CRESPO  el  presidente  del  partido  con  quienes  mantienen  resentimiento  con  las  decisiones  a  efecto  de  que  sumen  
con  ellas  y  todos  para  adelante  para  ganar,  aunque  el  candidato  no  sea  en  todo  caso  el  mejor.  Ese  es  el  gran  problema  del  
PRI,  el  sentimiento  de  frustración  que  se  va  diluyendo  poco  a  poco  entre  los  seguidores  de  las  cartas  fuertes  que  había  para  
las  candi,  daturas  y  que  fueron  echadas  a  un  lado  para  hacerles  cancha  a  los  elegidos  a  la  hora  buena  y  que  tienen  ahora   la  
tarea  de  demostrar  tamaños  con  los  colores  del  partido  del  bulevar  Colosio.  Si  se  logra,  pueden  ganar  todo.  Si  se  mantiene  el  
resentimiento,  el  PRI  corre  riesgos  sobe  todo  en  determinados  distritos.    
  
EL  PAN  Este  partido  vive  un  infierno.    
  
ASAEL  HERNÁNDEZ   no  ha  podido   ni   siquiera   tomar   la   presidencia   en   forma,   porque   la   gente   de  ALEJANDRO  MORENO   le  
sigue  demostrando  en  los  hechos,  que  son  mayoría  y  que  está  en  plan  de  advenedizo.  Cómo  estarán  las  cosas  que  hasta  una  
demanda  tiene  Asael  por  haber  dicenamenazado  de  muerte  a  Francisco  Cárdenas  el  jefe  de  campaña  de  Moreno,  lo  que  habla  
del  ambiente  de  este  partido,  que  aunque  ya  tiene  aspirantes  a  diputados,  parece  que  abrió  las  puertas  a  gentes  que  dejaron  
fuera  a  los  panistas  de  verdad  y  entraron  gentes  como  Xóchitl,  que  cuando  se  le  pregunta  que  si  es  panista,  lo  niega,  lo  que  
no  tiene  muy  contentos  que  digamos  a  los  azules  fieles  a  sus  colores.  El  PAN  anda  mal  y  es  urgente  que  Asael  recurra  a  la  
generosidad   para   aceptar   gente   del   grupo   de   Moreno   en   la   dirigencia,   aunque   sean   mayoría   en   el   entendido   de   que   la  
generosidad  tarde  que  temprano  le  dará  frutos.  Si  mantiene  su  postura  del  todo  o  nada,  lo  más  seguro  es  que  se  quede  sin  
nada  y  que  el  Comité  Nacional  designe  un  interinato  en  el  que  no  ganan  ni  tirios  ni  troyanos,  o  sea  que  pierda  Asael.    
  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

8  de  20  

88  

EN  EL  PRD    
  
Las  cosas  van  más  o  menos.  Pero  tampoco  caminan  como  para  asustar  al  PRI.  La  verdad  es  que  si  el  PRI  medio  compone  sus  
resquemores,  gana  todo  y  el  PRD  no  representa  peligro  grave.  Ni  los  demás  partidos  que  lucharán,  por  lo  que  se  ve,  para  no  
perder  el  registro,  empezando  por  el  PT,  MORENA  aunque  diga  que  tiene  gallos  para  ganar,  la  verdad  es  que  todavía  no,  y  
menos  los.  otros  partidos  que  van  naciendo.  Así  está  el  panorama,  o  así  lo  vemos.  Es  una  opinión.  Sólo   eso.  Urge  en  cada  
partido  los  sabios  de  la  política,  los  que  saben  componer  las  cosas,  dialogar  con  los  grupos,  para  que  cesen  las  ambiciones  sin  
ton  ni  son,  para  que  todos  jalen  para  un  solo  lado  y  se  fortalezcan  los  institutos.  En  todos  los  partidos.  Entonces  los  partidos  
serán  fuertes.  Mientras  no  sea  así.  Cada  quien  jalará  agua  para  su  molino.  Y  serán  peleas  particulares.  Y  cada  quien  perderá  
su  batalla...  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Capital  Hidalgo   
  
Confrontación  panista  ordenada  y  generosa  
  
Sólo  faltan  cuatro  meses  y  tres  días  para  que  se  lleve  a  cabo  la  elección  de  diputados  federal,  y  el  Partido  Acción  Nacional  en  
Hidalgo  permanece  "hundido"  en  sus  propios  conflictos.  Tal  parece  que  Asael  Hernández,  el  hombre  que  dejó  la  alcaldía  de  
Tezontepec  de  Aldama  para  competir  por  la  dirigencia  de  esa  organización  política,  ganó  en  la  rifa  del  tigre.  "Arropado"  por  
los  grupos  con  los  que  se  confrontó  Alejandro  Moreno  Abud,  que  aún  aspira  a  regresar  a  la  presidencia  blanquiazul  Asael  es  
indudablemente   un   dirigente   "maniatado".   El   exceso   de   confianza   de   Alejandro   Moreno   en   la   contienda   interna   por   la  
presidencia   panista,   permitió   que   Asael   encontrara,   casi   por   accidente,   el   camino   para   llegar   a   la   denominada   silla   más  
importante  del  Comité  Estatal  de  Acción  Nacional.  Y  pese  a  los  resultados  que  le  favorecieron  en  la  contienda  del  ario  pasado,  
el  nuevo  presidente  panista  está  lejos  de  lograr  el  control  de  esa  organización  política,  cuya  presencia  en  la  contienda  por   las  
diputaciones  parece  estar  marcada  por  una  eventual  derrota.  El  de  Tezontepec,  asumió  la  dirigencia  de  su  partido  en  un  acto  
preparado  para  que  acudieran  unas  dos  mil  personas,  evento  al  que  sólo  asistieron,  tal  vez,  unas  trescientas.  Días  después,  al  
pretender  "limpiar"  la  casa  de  los  blanquiazules,  Asael  tomó  la  decisión  de  "eliminar"  de  las  nóminas,  a  la  gente  cercana  y  fiel  
al  equipo  de  Alejandro  Moreno,  hecho  que  impacto  negativamente  en  las  finanzas  del  PAN,  pues  la  gente  exigió  los  pagos  que  
por   ley   les   correspondían.   Al   iniciar   esta   semana,   Asael   Hernández   sufrió   un   nuevo   descalabro   político,   pues   al   intentar  
acomodar  las  carteras  del  Comité  Estatal  en  favor  de  su  proyecto,  se  topó  con  el  grupo  de  Alejandro  Moreno,  agrupación  que  
apelando  a  los  estatutos  de  ese  partido,  logró  "maniatar"  a  su  nuevo  dirigente.    
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-Balcón  Político   

Un  precio  justo:  Desde  hace  unos  tres  lustros,  quizá  más,  el  gobierno  encontró  una  forma  de  apoyar  a  los  indígenas  de  la  
Huasteca  hidalguense,  especialmente  a  quienes  en  sus  pequeñas  parcelas  sólo  producen  maíz  y  frijol  para  el  autoconsumo:  la  
siembra  de  palma  camedor,  una  planta  de  ornato  que  sirve  como  base  para  la  elaboración  de  arreglos  florales.  Pero  como  en  
toda   actividad   agrícola   en   regiones   de   extrema   pobreza,   el   ganón   siempre   es   el   intermediario.   Aquél   que   cuenta   con   un  
pequeño  centro  de  acopio,  de  una  camioneta  y  compra  al  productor  su  palmilla  a  bajo  precio  y  dobletea  el  precio  cuando  
vende  volumen.  Así,  la  cadena  del  intermediarismo  deja  en  la  cola  al  que  siembra  y  cosecha,  para  vender  a  un  bajo  costo  y  
con   ello   tener   un   ingreso   económico   para  mejorar   la   alimentación   familiar   y   no   se   base   en   chile,   frijol   y   tortilla.   A   veces  
agregar  huevo  y  muy  de  vez  en  cuando,  quizá  en  la  fiesta  de  la  localidad,  la  carne  del  puerco  que  será  el  plato  de  lujo  en  la  
mesa   de   las   comunidades   indígenas.   Dice   Inocencio   Robles,   un   productor   de   la   comunidad   de   Tlalzintla,   que   ha   tocado  
puertas  en  todas  las  dependencias  de  gobierno  en  busca  de  quién  les  compre  a  un  mejor  precio  su  palmilla.  La  respuesta  ha  
sido  hasta  ahora:  no  hay.  Según  sus  cuentas  hay  entre  150  y  200  productores  de  unas  15  comunidades,  que  se  dedican  a  la  

gana  entre  dos  o  tres  
pesos  más,  pero  el  que  la  comercializa  al  final  la  vende  entre  25  y  30  pesos  el  rollo.  Hay  productores  que  juntan  en  un  día  

resa   de  
  

e   

(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Ebrard   no   tiene   vergüenza:  Marcelo   Ebrard   no   tiene   vergüenza.   El   exjefe   de  Gobierno   de   la   Ciudad   de  México,   quien  
durante  años  promocionó  una  imagen  de  político  moderno  y  liberal,  llora  hoy  cuando  ante  todos  quedó  en  evidencia  que  las  
multimillonarias  obras  de   la   Línea  12  del  Metro   capitalino   resultaron  mal  planeadas  y  mal  ejecutadas,  al   grado  de  que   los  
diputados   del   Congreso   de   la   Unión   quieren   castigarlo   por   el   mal   uso   de   los   recursos   federales.   Ebrard,   el   moderno,   no  
resistió  el  peso  de  las  pruebas.  La  Línea  12  del  Metro  ha  sido  revisada  una  y  otra  vez  y  queda  claro  que  lo  que  se  construyó  
no  funciona.  ¿Y  cuál  es   la  actitud  del  exfuncionario?  Quejarse  de  un  presunto  revanchismo  en  su  contra.  Acusar  al  PRI,  su  
expartido,  de  atacarlo.  La  verdad  no  entiendo  qué  es  lo  que  Marcelo  Ebrard  esperaba.  Incluso  en  su  actual  partido,  el  PRD,  
hay  molestia  por  el   lío  en  que  el  político  ha  metido  a  la  administración  de  la  Ciudad  de  México.  A  como  van  las  cosas,  si  el  
PRD  pierde  ante  Morena  en  las  elecciones,  gran  parte  de  la  culpa  será  de  Ebrard.  La  preocupación  de  Ebrard  es  que  la  mala  
gestión   que   existió   en   la   construcción   de   la   Línea   12   del   Metro   no   fue   escondida   ni   solapada   por   el   actual   mandatario  
capitalino   Miguel   Mancera,   y   eso   prácticamente   derrumba   la   candidatura   presidencial   que   esperaba   lograr   por   medio   del  
Movimiento  Ciudadano,  partido  con  el  que  ha  tenido  acercamiento  en  meses  recientes  ante   la  certeza  de  que  el  PRD  no  lo  
postulará  nunca  como  candidato  a  ocupar  Palacio  Nacional.  Recuerdo  muy  bien  que  Ebrard  andaba  haciendo  gira  de  medios  
para  defender  a  López  Obrador  cuando  Fox  quiso  desaforar  al  entonces  Jefe  de  Gobierno.  Hoy  no  veo  que  alguien  defienda  a  
Ebrard.  
    
  (Manuel  Baeza,  página  03)  
Milenio-   
  
:  Que  contrario  a  lo  dicho  por  este  pájaro  carpintero,  el  Oficial  Mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Jorge  Márquez  
Montes,  no  renunció  a  su  encargo  federal,  y  al  contrario  se  encuentra  trabajando  en  asuntos  de  importancia  nacional  desde  
la   oficina   en  Bucareli,   a   las   ordenes   de  Miguel   Ángel   Osorio   Chong  y   atendiendo   las   principales   necesidades   de   la  
dependencia,  así  como  algunas  gestiones.    

Dicen   que   por   ahí   se   filtraron   algunos   datos   provenientes   de   grupos   políticos   con   el   fin   de   desestabilizar   la   encomienda  
de  Márquez  Montes.  

:  Que  el  que  sí   renunció  en  Hidalgo  fue  el  subsecretario  de  Educación  Media  Superior  de   la  SEPH,  Rolando  Durán  
Rocha,   quien   dejó   anoche   la   encomienda   educativa   que   le   asignó   el   gobernador  Francisco   Olvera   y   el  secretario   de  
Educación   Pública,  Joel   Guerrero,   en   buenos   términos   y   como   parte   de   un   acuerdo   en   el   que   se   comenzarán   a   dar  
rotaciones  importantes  para  la  dependencia  estatal.    

A  cargo  quedó  de   forma   interina  Juan  Benito  Ramírez  Romero,  quien  ya  se  desempeñaba  como  director  general  de   la  
misma  subsecretaría.  

:  Que  las  disputas  al  interior  del  partido  Acción  Nacional  no  paran,  lo  que  ha  ocasionado  una  grave  crisis  en  ese  partido  en  
el   estado,   a   tal   grado   que   los  militantes   que   ha   propuesto   el   dirigente   del  PAN,  Asael   Hernández  para   que   integren   la  
comisión   permanente   han   sido   rechazados   por   el   grueso   de   la   militancia   afines   a  Alejandro   Moreno,   quienes   buscan  
boicotear  la  nueva  dirigencia.    

El  problema  es  que  los  problemas  interiores  se  reflejarán  en  cuando  sus  candidatos  salgan  a  hacer  campaña.  

:  Que  por   fin   ya   les  pagaron  sus   finiquitos  a   los  empleados  despedidos  del  Partido  Nueva  Alianza,  quienes  habían  sido  
contratados   por   la   anterior   dirigencia,   dicen   que   en   total   se   gastaron  100   mil   pesos  para   todos   los   afectados,   aunque  
todavía  hay  algunos   inconformes  quienes  dicen  que   lo  que   les  dieron   solo   corresponde  a   la  mitad,  por   lo  que  ya  analizan  
promover   algún   recurso   legal   para   obtener  más   dinero   del  Panal;;   sin   embargo,   el   dirigente   del   partido   turquesa,  Eliseo  
Molina,  dicen  que  ya  no  habrá  más  recursos.  

  
  (Redacción,  página  03)  
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Milenio-Las  perlas   
  
"En  función  al  voto  de  los  mexicanos  residentes  en  el  extranjero,  en  lo  que  concierte  al  estado  de  Hidalgo,  no  podremos  votar  

  
Juan  Carlos  Mendoza  Mena  
Vocal  Secretario  de  la  Junta  Local  Ejecutiva  del  Instituto  Nacional  Electoral  en  Hidalgo.  
  
"La  plataforma  que  hoy  nos  exige  el  órgano  electoral  implica  que  los  candidatos  no  pueden  salir  a  hacer  propuestas  por  todos  

  
Natividad  Castrejón  Valdéz  
Dirigente  del  Partido  Encuentro  Social  en  Hidalgo,  sobre  sus  candidatos.  
  
"Tenemos  que  sumarnos  al  trabajo  del  PAN,  no  de  un  comité  directivo,  estamos  próximos  a  unas  elecciones  y  realmente  
necesitamos  ponernos  a  trabajar,  dejar  atrás  la  elección  que     
Gloria  Romero  León  
Militante  del  PAN,  sobre  el  costo  político  por  las  pugnas  internas  del  partido.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   

que   el   ex   senador   priísta   perredista   José  Guadarrama  Márquez   anda   desesperado   en   busca   de   la   candidatura   a   diputado  
federal,   pero   plurinominal.   Resulta   que   por  mayoría   relativa   por   el   distrito   de   Ixmiquilpan   la   tendría  muy   difícil   ya   que   el  
nativo  de   Jacala  desde  hace  años  perdió   la  presencia   y   las   simpatías  de  que  gozaba  ente  el   electorado  de  esa   región  del  
estado;;  para  colmo  de  males,  en  su  tierra  natal  la  juventud  deportista  le  recrimina  por  lo  selectivo  que  se  ha  manejado  en  
torno  a  un  moderno  gimnasio  que  gestionó,  pero  que  se  les  exige  jugar  basquetbol  con  tenis  especiales,  dizque  por  la  buena  
calidad  de  la  duela.  Así  que  Guadarrama  no  la  tendrá  nada  fácil.  

que  hablando  del  mismo  tema,  se  rumora  que  en  el  distrito  de  Ixmiquilpan  los  partidos  de  la  Revolución  Democrática  y  Acción  
Nacional  harán  una  alianza  de  facto  para  apoyar  al  abanderado  del  PAN,  José  María  Lozano.  Se  comenta  que  el  alcalde  de  
Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  es  quien  impulsa  la  alianza  en  apoyo  al  exalcalde  de  Zimapán,  quien  se  pasó  años  tirándole  de  
todo  al  PAN  por  la  construcción  de  una  planta  de  confinamiento.  

que   durante   el   presente  mes   se   realizarán   18   reuniones   en   las   distintas   regiones   del   estado   para   evaluar   los   avances   y  
resultados  de  la  Cruzada  Contra  el  Hambre  en  la  entidad.  Estas  acciones  se  darán  de  manera  coordinada  entre  funcionarios  
del   gobierno   del   estado   y   los   delegados   federales.   La   coordinación   recae   en   la   delegada   de   Sedesol,   Patricia   González,   y  
Alberto  Meléndez,  secretario  de  Planeación  y  Desarrollo  Regional,  quienes  tienen  la  responsabilidad  que  el  programa  camine  
de  manera  puntual  y  eliminar  vicios  que  sobre   la  marcha  se  han  suscitado,  principalmente  en  Xochiatipan,  en   la   Huasteca,  
donde  se  sabe  que  importantes  recursos  se  han  desviado  para  beneficio  del  alcalde  Pedro  Bustos.  

que  a  quien  ya  le  quieren  comer  el  mandado  y  hasta  el  puesto  en  la  secretaría  general  del  PAN,  es  al  ex  diputado  local  Prisco  
Manuel  Gutiérrez,  quien  podría  quedar  fuera  de  ese  instituto  político  si  se  duerme  en  sus  laureles,  pues  el  presidente  estatal  
Asael  Hernández  quiere  promover  en  esa  posición  a  uno  de  sus  allegados,    

que  quien  ya  se  siente  soñado  o  al  menos  le  echa  mucha  crema  a  sus  relatos  es  el  exalcalde  priísta  de  Tlahueltipan,  Rosendo  
  

que  
  

  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
El  PAN  estatal  busca  acuerdos  entre  las  madrigueras.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Miércoles   
  
Traiciones,  reconciliaciones,  señalamientos  y  denuncias  de  todo  tipo,  desde  electorales  hasta  penales,  representan  el  rostro  
actual  del  PAN  en  Hidalgo  a  raíz  de  que  el  grupo  que  durante  años  mantuvo   la  hegemonía  del  partido  perdió   la  dirigencia  
estatal.  Alejandro  Moreno  Abud  sucumbió  en  la  contienda  interna  con  Asael  Hernández  Cerón  y  con  ello  se  agudizó  la  crisis  en  
la  agrupación,  que  en  vez  de  preocuparse  por   la  calidad  de   los  candidatos  que  presentará  a   los  electores  el  próximo  7  de  
junio,  al  menos  en  diseñar  propuestas  de  campaña  atractivas  para  la  gente,  se  mantiene  inmerso  en  sus  pleitos  internos.  
  
Entre  las  reconciliaciones  panistas,  una  que  ha  llamado  la  atención  es  la  que  se  dio  entre  el  ex  diputado  federal  Daniel  Ludlow  
Kuri  con  Alejandro  Moreno,  de  quien  en  cierto  momento  fue  principal  detractor  y  de  pronto  se  convirtió  no  sólo  en  su  aliado,  
sino  en  uno  de  sus  más  férreos  defensores.  Y  así  como  estos  reencuentros  hay  muchos  otros,  los  cuales  se  conciertan  con  
llamadas  telefónicas,  citas  en  las  redes  sociales  y  hasta  recados  que  son  trasmitidos  por  amigos  comunes.  El  caso  es  cerrar  

  
  
Suena  a  todo  volumen  que  el  precio  del  barril  del  petróleo  mexicano  alcanzó  el  pasado  lunes  su  mejor  precio  
en  el  último  mes,  al  ubicarse  en  43.57  dólares,  lo  que  representa  una  buena  noticia  para  los  mexicanos,  sobre  
todo   por   los   recortes   presupuestales   que   se   anunciaron   como   consecuencia   de   la   baja   en   el   crudo.   Esta  
cotización  es  apenas   inferior  a   la  que  se  dio  el  2  de  enero,  cuando  comenzó   la  debacle  de   la  mezcla  nacional  y   la   llevó  a  
precios  apenas  por  encima  de  los  37  dólares.  
  
Suena  en  Radio  Pasillo  que  el  dirigente  del  PT  en  Hidalgo,  Arturo  Aparicio  Barrios,  por   fin  podría  cumplir  su  

  Y  es  que  
el  originario  del  Estado  de  México,  quien  seguramente  será  candidato  por  el  principio  de  mayoría   relativa  en  el  distrito  de  
Pachuca,  busca  afanosamente  ser  incluido  en  los  primeros  sitios  de  la  lista  de  aspirantes  plurinominales  correspondiente  a  la  
quinta  circunscripción,  de  la  cual  forma  parte  Hidalgo.  
  
(Redacción,  página  web)    
Plaza  Juárez-   
  
Sigue  pelea  perruna  en  el  PAN    
Resulta  que  simple  y  sencillamente  no  se  ve  para  cuándo  terminen  las  broncas  al  interior  del  PAN  en  el  estado,  y  no  se  diga  a  
nivel  nacional.  Por   lo  mientras  el   reluciente  nuevo  dirigente  panista,  Asad  Hernández  Cerón;;  nomás   se  entera  que  por  ahí  
anda  Alejandro  Moreno  Abud,  y  al  grito  de  "¡vieja  el  último!",  corre  cual  si   fuera  perseguido  por  el  mismísimo  demonio.  En  
tanto  la  candidatura  a  la  diputación  federal  por  Pachuca  ya  quedó  nadamás  entre  la  culta  y  caballerosa  Xochitl  y  la  regidora  
ocurrente  Roxana  Montealegre.  Por  el  bien  del  ejercicio  político  debiera  quedar  la  segunda  por  la  simple  y  sencilla  razón  de  
que  tiene  más  que  aportar,  pero  como  en  esto  de  la  polaka,  al  menos  en  este  estilo,  lo  impartante  es  ver  quién  arma  más  
alboroto,  la  de  Tepa  pudiera  tener  ganada  la  contienda.    
  
Hidalgo,  invitado  de  honor  a  la  Feria  Internacional  del  libro    
Nuestro   estado   es   el   invitado   de   honor   a   la   XXXVI   edición   de   la   Feria   Internacional   del   Libro   de   Palacio   de   Minería,   a  
realizarse  del  18  de  febrero  al  2  de  marzo  en  la  ciudad  de  México.  Una  oportunidad  sin  duda  para  los  creadores  hidalguense,  
y  una  justificación  perfecta  para  visitar  la  capital  del  país  y  estar  presente  en  la  feria  del  libro  con  más  tradición  en  el  país.  Por  
cierto  que  hoy  habrá  una  conferencia  de  prensa  en  Palacio  de  Minería  para  dar  a  conocer   lo  que  nuestra  entidad  habrá  de  
presentar.    
  
Robos  muy  pero  muy  sospechosos  
Es  evidente  que  en  los  robos  a  cuentahabientes  de  instituciones  bancarias  de  Pachuca,  hay  algo  muy,  pero  muy  sospechosos,  
porque  está  claro  que  alguien  es  el  encargado  de  informar  a  los  ladrones  quién  retiró  una  buena  cantidad  de  dinero  y  hasta  
detalles  de  su   fisonomía  y  vestimenta.  Así  no   fallan  y  van  a   la  segura.  Con  analizar  a  detalle  a   los  videos  que  se  suponen  
tienen  en  todos  los  bancos,  con  toda  seguridad  descubrirían  a  los  cómplices  de  los  delincuentes,  que  en  una  de  esa  pueden  
ser  hasta  cajeros  y/o  custodios  de  la  propia  institución  bancaria.  
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Jorge  Márquez  sigue  en  la  Oficialía  Mayor  de  la  Segob  
Algunos   ya   lo   renunciaron  que  para   buscar   ser   candidato   plurinominal   a   diputado   federal,   pero   el   hecho   concreto   es   que  
Jorge  Márquez  Montes  se  mantiene  como  titular  de  la  Oficialía  Mayor  de  la  Secretaría  de  Gobernación.  Desde  finales  del  mes  
pasado  se  anunció  que  dejaba  el  cargo,  pero  en  concreto  no  hay  nada.  Sigue  en  el  Palacio  de  Cobían  de  la  ciudad  de  México.  
  
(Redacción,  página  03)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Las  modificaciones  a  presupuestos  de  diversas  dependencias  en  Hidalgo,  con  motivo  de  los  recientes  anuncios  hechos  por   la  
SHCP  con  el  fin  de  mejorar  la  economía  nacional,  buscan  a  su  vez  incidir  de  manera  positiva  ante  los  recortes  sin  afectar  el  
tema  de  obras  y  proyectos  desarrollados  a  favor  de  toda  la  población  en  el  estado;;  en  tal  sentido  es  el  pronunciamiento  de  la  
SS   
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Guadalupe   Atitlán:   Atitlán   Gil,   como   titular   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Económico   en   el   ayuntamiento   de  
Pachuca,  encuentra  la  manera  de  fortalecer  a  los  sectores  productivos  de  la  capital  hidalguense,  generar  fuentes  de  empleo,  
promover   la   inversión,   ello   a   través   de   programas   y   políticas   públicas   que   impulsen   y   atraigan   nuevos   recursos;;   también  
trabaja  en  la  simplificación  de  trámites  para  la  apertura  rápida  de  empresas.  
  
Abajo-Angélica   Hernández: Aparece   Hernández   Arrieta   como   la   titular   de   Turismo   en   Tula   de   Allende;;   sin   embargo,  
diversos  sectores  de  la  demarcación  insisten  en  que  a  esta  funcionaria  le  hace  falta  mejorar  su  desempeño,  ya  que  mínimos  
son  los  alcances  de  las  ideas  que  expone  para  mejorar  en  este  rubro.  Aunado  a  esto,  parece  que  muchos  ni  siquiera  saben  
cuál  es  su  estrategia  dentro  de  la  administración  municipal.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
TUZO  EXPRESS  
Las   franquicias  denominadas  Tuzo  Express,  que  promueve  el  gobierno  del   estado  a   través  de   la   Secretaría  de   Industria   y  
Comercio,   pretenden   ser   el   parteaguas   para   desarrollar   un   ambicioso  programa  de   expansión  para   este  mismo  2015.   Los  
establecimientos  comerciales  crecerán  en  número  exponencialmente  gracias  a  la  confianza  de  los  empresarios  pachuqueños,  
quienes  desean  mejorar  sus  márgenes  de  ganancia  y  dar  un  paso  hacia  la  modernización  en  toda  su  actividad  comercial  y  con  
el  tiempo  llevar  dicho  proyecto  a  otras  latitudes.  
  
MÁS  RUMORES  
El  diputado  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  Javier  Amador,  ha  sido  postulado,  pero  en  columnas  de  chismes,  a  
diferentes   cargos   en   el   último   año.   Pese   a   ello   ninguna   predicción   resultó   cierta   hasta   ahora   y   el   legislador   continúa   su  
gestión  al  frente  del  distrito  de  Jacala.  La  renovada  rumorología  asegura  que  ante  la  inminente  salida  de  Ernesto  Gil  Elorduy  
del  Congreso  local,  será  Amador  quien  ocupe  la  coordinación  de  su  bancada  y  del  Poder  Legislativo.  
    
DÍA  DEL  AMOR  
Todos  los  ayuntamientos  del  estado  de  Hidalgo  adoptaron  ya  la  moda  de  organizar  un  gran  matrimonio  colectivo  para  invitar  
a   las   parejas   que  no   se   han   casado   a   regularizar   su   situación   y   obtener   certeza   jurídica   respecto   a   su   unión.   Para   tal   fin  
anuncian  desde  ahora  promociones  en  el  pago  de   los  derechos  y  además  ofrecen  pagar   los  gastos  de   la   fiesta  colectiva  y  
hasta  dar  regalos  a  las  parejas  que  se  inscriban.  La  fecha  para  el  evento:  el  Día  del  Amor  y  la  Amistad,  14  de  febrero.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Pide  Peña  Nieto  se  le  indague  por  compra  de  casas:  Tras  designar  a  Virgilio  Andrade  como  secretario  de  
la  Función  Pública  (SFP)   cargo  vacante  desde  el   inicio  de   la  administración ,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto   le  ordenó  
investigar  si  hubo  conflicto  de  interés  en  la  compra  de  las  casas  de  Las  Lomas,  de  su  esposa  Angélica  Rivera;;  de  Ixtapan  de  la  
Sal,  adquirida  por  el  propio  Ejecutivo  y  la  que  compró  el  secretario  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  en  Malinalco,  con  empresas  
que  han  ganado  contratos  del  gobierno  federal.  Al  anunciar  ocho  acciones  para  combatir  la  corrupción  y  evitar  conflictos  de  

de   expertos,   con   reconocido   prestigio   en   materia   de   transparencia,   para   que   conozcan   y   evalúen   los   resultados   de   la  
investigación.  En  Los  Pinos,  en  un  mensaje  a  medios,  indicó  que  no  obstante  que  en  todo  momento  su  actuar  se  ha  apegado  

  
Dijo  que  es   importante  precisar  que   la   Ley  Federal  de  Responsabilidades  Administrativas  de   los  Servidores  Públicos  señala  
que   habrá   intereses   en   conflicto   cuando   los   intereses   personales,   familiares   o   de   negocios   del   servidor   puedan   afectar   el  
desempeño   imparcial  de  su  empleo,  cargo  o  comisión,  y  negó  cualquier  situación  similar.   funciones  
siempre  me  he  conducido  con  imparcialidad  y  apego  a  derecho.  Y  aquí  quiero  ser  enfático:  El  Presidente  no  otorga  contratos,  

ó.  

indebido,  algo  que,  en  realidad,  no  ocurrió.  Esta  percepción  se  explica,  en  gran  medida,  porque  en  México  no  tenemos  los  
instrument    Instruye   a   la  
SFP.   Por   lo   anterior   presentó   ocho   acciones   para   prevenir   la   corrupción   y   evitar   los   conflictos   de   interés   y   la   SFP   será   la  
responsable  de  llevarlas  a  cabo.  La  primera  acción  establece  que  a  partir  de  mayo,  mes  en  que  por  ley  todos  los  servidores  
públicos  entregan  la  declaración  patrimonial,  será  en  consecuencia  obligación  de  los  servidores  públicos  federales,  presentar  
una   declaración   de   posibles   conflictos   de   interés,   en   un   formato   que   cuenta   con   el   aval   de   la   Organización   para   la  
Cooperación  y  el  Desarrollo  Económicos.   La   segunda  acción  es   crear  dentro  de   la  SFP,   la  Unidad  Especializada  en  Ética  y  
Prevención   de   Conflictos   de   Interés,   la   cual   será   responsable   de   determinar   la   existencia   de   conflictos   de   interés,   dictar  
medidas  preventivas  y,  en  su  caso,  velar  para  que  se  apliquen  las  sanciones  correspondientes.  Además  se  emitirán  reglas  de  
integridad  para  el   ejercicio  de   la  Función  Pública   Federal,  que  amplíen   y  profundicen   los  actuales   códigos   de  ética  y   sean  
acordes  con  los  nuevos  retos  que  enfrentamos  en  el  combate  a  la  corrupción.  La  cuarta  acción  es  establecer  protocolos  de  
contacto  entre  particulares  y  funcionarios  responsables  de  decidir  en  los  procedimientos  de  contrataciones  públicas,  licencias,  
concesiones  y  permisos;;  además,  como  quinta  acción,  dependencias  y  entidades  federales  tendrán  hasta  abril  para  identificar  
y  clasificar  el  nivel  de  responsabilidad  de  los  servidores  que  intervengan  en  esos  procedimientos.  La  sexta  acción  es  acelerar  
la  operación  de  la  Ventanilla  Única  Nacional  para  los  trámites  y  servicios  del  gobierno;;  ayer  mismo  se  publicó  el  decreto  que  
permitirá  incorporar  los  trámites  federales  en  formatos  digitales,  a  través  del  portal  de  internet  www.gob.mx.  Además  la  lista  
pública   de   proveedores   sancionados   por   el   gobierno   será   más   completa   y   detallada,   y   se   ampliarán   los   mecanismos   de  
colaboración  con  el  sector  privado,  en  transparencia.  (Francisco  Reséndiz  y  Ariadna  García,  primera  plana)  
La  Jornada-Hubo  `dolo´  en  la  línea  12,  concluye  la  comisión  especial:  La  comisión  especial  para  dar  seguimiento  a  
las  investigaciones  sobre  la  línea  12  del  Metro,  encabezada  por  el  PRI,  concluyó  que  del  análisis  del  proceso  de  construcción  
se  descubrieron  elementos  suficientes  para  presumir  dolo  de  las  autoridades  encabezadas  por  el  ex  jefe  de  Gobierno  Marcelo  
Ebrard  Casaubon.  El  presidente  de  ese  grupo  de  trabajo,  Marco  Antonio  Calzada  (legislador  del  PRI  por  el  estado  de  México),  
sostuvo   en   tribuna   que   es   inconcebible   se   dejaran   pasar   irregularidades   sin   el   conocimiento   de  Marcelo   Ebrard,   de  Mario  
Delgado  y  de  Enrique  Horcasitas.  Tanto  PT  como  Movimiento  Ciudadano,  Morena  y  PRD  defendieron  al  ex  jefe  de  Gobierno,  al  
indicar  que  

señalamientos  de   los  cuatro  partidos  de   izquierda  como  una  nueva  teoría  del   complot.  Para  el  coordinador  del  PRI,  Manlio  
Fabio  Beltrones,  el  informe  aprobado  en  la  comisión  especial  y  presentado  ayer  ante  el  pleno  resume  el  daño  a  la  población:  
están  afectados  500  mil  habitan
que  nos  dieron  los  funcionarios  del  Gobierno  del  Distrito  Federal;;  el  objetivo  es  descubrir  quién  miente  sobre  su  versión  de  

bierno  federal  no  ha  dictado  línea  del  informe  que  se  hizo  en  la  Cámara  de  Diputados  

PRD,   Miguel   Alonso   Raya,   señaló   que   dicho   documento   cuya   autoría   es   de   Marco   Antonio   Calzada    atropelló   el  
procedimiento  y  la  normativa  del  proceso  legislativo,  y  exigió  otorgar  el  derecho  de  audiencia  a  Ebrard.  Al  concluir  la  ronda  de  
posicionamientos,  el  propio  diputado  Calzada  solicitó  la  palabra  al  presidente  de  la  mesa  directiva  para  informar  que  citará  a  
reunión  el  viernes  próximo  al  ex  jefe  de  Gobierno  para  que  exprese  lo  que  a  su  interés  convenga.  Ese  encuentro  se  contempla  
a   las   17   horas   de   pasado   mañana.   Ante   tribuna,   el   priísta   Marco   Antonio   Calzada,   afirmó   que   la   información   sobre   las  
irregularidades   se   cruzó   con   diversas   autoridades,   y   aseguró   que   las   recomendaciones   se   sustentan   en   documentos   y  
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testimonios.   Hubo   un   desastre   financiero   en   la   línea   12,   pues   se   otorgaron   ventajas   al   consorcio   constructor,   lo   que  
incrementó  el  costo  al  entregarse  anticipos,  argumentó.  Para  Alberto  Benavides,  legislador  del  PT,  con  el  informe  persiste  una  
clara  intención  de  daño  político.  No  pretendemos  encubrir  a  nada  ni  a  nadie,  pero  la  comisión  se  extralimita  en  su  objetivo.  
Sus  conclusiones  son  superficiales  y  no  ha  citado  a  todos   los  actores   involucrados.  Queremos  que   investigue  con  seriedad.  
Con  una  postura  aún  más  crítica  Ricardo  Mejía  Berdeja,  vicecoordinador  de  Movimiento  Ciudadano,  dijo  que  a  la  investigación  

que  ha  hecho  la  comisión  especial  es  por  consigna  política.  Es  una  venganza  urdida  en  Los  Pinos  porque  se  le  acusa  a  Ebrard  
de  f
coordinador   de   los   senadores   del   PRD,   Miguel   Barbosa   Huerta,   la   Cámara   de   Diputados   ha   emprendido   un   linchamiento  
político  en  contra  de  Ebrard  Casaubon.  En  conferencia  de  prensa,  en   la  que  estuvo  acompañado  por   los   integrantes  de  su  
bancada,  señaló  que  la  fracción  del  PRI  en  San  Lázaro  pasó  por  encima  del  derecho  de  audiencia  de  Ebrard  Casaubon.  Es  una  
embestida,   insistió,   con   tintes   electorales,   ya   que   la   celeridad   con   la   que   ha   actuado   la   comisión   especial   del   caso   en   la  
Cámara  de  Diputados  sólo  se  explica  con  que  hay  una  instrucción  desde  Los  Pinos.  Por  separado,  la  senadora  panista  Mariana  
Gómez   del   Campo   comentó   que   la   forma   en   que   actuó   el   diputado   del   PRI   que   preside   esa   comisión   legislativa   Marco  
Antonio  Calzada   parece  una  revancha  político-electoral.  En  tanto,  el  senador  Mario  Delgado  adelantó  que  no  se  escudará  en  
el  fuero  constitucional  y  va  a  dar  la  cara  en  torno  al  caso  de  la  línea  12,  ya  que  no  cometió  ninguna  irregularidad,  pues  su  
responsabilidad  como  secretario  de  Finanzas  del  Gobierno  del  Distrito  Federal  fue  conseguir  el  financiamiento,  los  2  millones  
de  dólares  que  costó  esa  obra,  y  no  se  encargó  de   la  compra  de  trenes  ni  de  ningún  aspecto  técnico.  (Enrique  Méndez,  
primera  plana)  
Excélsior-Investigar   las   casas,   pide   Peña;;   nombra   a   Virgilio   Andrade   titular   de   la   SFP:   Después   de   tomarle  
protesta  a  Virgilio  Andrade  Martínez  como  nuevo  secretario  de  la  Función  Pública,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  anunció  
que  la  primera  encomienda  del  funcionario  será  investigar  si  hubo  conflicto  de  interés  en  los  inmuebles  que  él,  su  esposa  y  el  
secretario   de   Hacienda,   Luis   Videgaray,   adquirieron   a   empresas   contratistas.   En   Los   Pinos,   donde   también   anunció   un  
paq
Secretaría  de  la  Función  Pública  que  investigue  y  resuelva  si  hubo  o  no  conflicto  de  interés  en  las  obras  públicas  o  contratos  
otorgados   por   dependencias   federales   a   las   empresas   que   celebraron   compra-venta   de   inmuebles   con  mi   esposa,   con   el  

mayo,  además  de  su  declaración  patrimonial,  un  informe  sobre  sus  posibles  conflictos  de  interés.  Las  medidas  anunciadas  por  

línea  con   las  mejores  prácticas   in   PEÑA  LANZA  ESQUEMA  ANTICORRUPCIÓN  En   la  residencia  oficial  de  
Los  Pinos,  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  tomó  protesta  a  Virgilio  Andrade  Martínez  como  nuevo  secretario  de  la  Función  
Pública,  cargo  en  el  cual  estaba  como  encargado  de  despacho  desde  2012  Julián  Alfonso  Olivas.  La  primera  encomienda  del  
nuevo  funcionario  será  determinar  si  hubo  o  no  conflictos  de  interés  en  los  contratos  asignados  por  las  distintas  dependencias  
y   entidades   de   la   administración   pública   federal   a   las   empresas   que   celebraron   compraventa   de   inmuebles   a   su   esposa,  
Angélica  Rivera  de  Peña,  en  el   caso  de   su   residencia  en   la  colonia  Lomas  de  Chapultepec;;  al   secretario  de  Hacienda,  Luis  
Videgaray  con  su  propiedad  en  Malinalco  y  a  él  en  particular,  con  su  casa  ubicada  en  el  fraccionamiento  Ixtapan  de   la  Sal.  
Adicionalmente  y  en  el  ánimo  de  generar  plena  confianza  y  transparencia,  le  he  solicitado  al  secretario  de  la  Función  Pública  
reunir   a   un   panel   de   expertos   con   reconocido   prestigio   en   materia   de   transparencia   para   que   conozcan   y   evalúen   los  

del  vocero  presidencial,  Eduardo  Sánchez,  el  mandatario  afirmó  que  su  actuar  como  servidor  público  siempre  se  ha  apegado  a  
lo  que  marca   la   ley.  Señaló  que  en  el   caso  de   las  contrataciones  a  empresas  proveedoras  del  gobierno   federal,  en  ningún  
caso  participa  como  Presidente  de  la  República.  En  el  ejercicio  de  mis  funciones  siempre  me  he  conducido  con  imparcialidad  y  
apego   a   derecho   Y   aquí   quiero   ser   enfático,   el   Presidente   no   otorga   contratos,   no   adjudica   compras,   ni   obras,   tampoco  

noció  que  pese  a   las  aclaraciones  puntuales  

que,  reiteró,  no  ocurrió.  De  ahí,   la  misión  que  tiene  el  titular  de   la  Función  Pública  para  dar  claridad  a  este  procedimiento.  
Adicionalmente,  para  prevenir  casos  de  corrupción  y  evitar  los  conflictos  de  interés,  Peña  Nieto  anunció  un  conjunto  de  ocho  
acciones   ejecutivas   que   habrán   de   aplicarse   en   el   corto   plazo,   entre   las   que   destaca   que   todos   los   servidores   públicos  
presenten  una  declaración  de  posibles  conflictos  de  interés,  crear  la  Unidad  Especializada  en  Ética  y  Prevención  de  Conflictos  
de   Interés  y  emitir   las   reglas  de   integridad  para  el  ejercicio  de   la  Función  Pública  Federal.  Luego  de   rendir  protesta  como  
secretario  de  la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade  Martínez,  manifestó  su  compromiso  por  ir  cerrando  espacios  a  la  corrupción  
como   una  medida   necesaria   para   fortalecer   las   condiciones   de   confianza   en   el   país.   Consolidar   el   gobierno   eficaz   implica  
privilegiar   la   orientación   a   los   servidores   públicos   para   que   sus   acciones   vayan   encaminadas   a   conseguir   los   resultados  
señalados  en  la  instrumentación  de  las  reformas  y  en  los  95  programas  que  integran  el  Plan  Nacional  de  Desarrollo,  expuso.  
Para  consolidar  un  gobierno  apegado  a  la  legalidad,  habremos  de  fortalecer  todo  tipo  de  acciones  preventivas,  oportunidades  
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de  mejora  y,  en  su  caso,  correcciones  que  se  sustenten  en  principios  y  prácticas  internacionales  en  materia  de  fiscalización.  
Frenar   los  espacios  a   la  corrupción  es,  desde   luego,  una  condición   indispensable  para  otorgar  confianza  que,  a  su  vez,  es  

sostuvo.  El  fun
cerrar  espacios  a  la  corrupción,  a  conflictos  de  intereses  y  a  prácticas  indebidas  en  el  ejercicio  administrativo  y  en  el  ejercicio  

é  obliga  a  aplicar  de  manera  inmediata  las  acciones  ejecutivas  anunciadas  por  el  Presidente  de  la  República.  La  
OCDE  reconoce  el  esfuerzo  En  tanto,   la  Organización  para  la  Cooperación  y  el  Desarrollo  Económicos  (OCDE)  saludó  las  
acciones  ejecutivas  dadas  a  conocer  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  para  combatir  la  corrupción  y  evitar  los  conflictos  
de  interés.  El  director  de  Gobernabilidad  de  la  Organización,  Rolf  Alter,  sostuvo  que  construir  un  marco  de  integridad  requiere  
de  definiciones  claras  y  de  marcos  regulatorios  y  códigos  efectivos  que  ayuden  a  informar,  detectar  y  combatir  los  actos  de  
corrupción,  además  de  una  sólida  voluntad  política.  Las  medidas  anunciadas  hoy  por  el  presidente  Peña  Nieto  van  en  línea  
con   las  mejores   prácticas   internacionale
Estamos   listos   para   seguir   cooperando   para   lograr   una   efectiva   implementación   de   estas   acciones   que   redunde   en   el  
fortalecimiento  de  la  gobernanza  pública  y  la  confianza  en  las  
firmará  un  Memorándum  de  Entendimiento  para  seguir   trabajando  en   la  materia,   luego  de  que   recientemente  se   firmó  un  
Memorándum  de  Entendimiento  para  acompañar  la  construcción  del  nuevo  aeropuerto.  PERFIL  Virgilio  Andrade  Martínez  se  
desempeñó  como  consejero  Electoral  del  Instituto  Federal  Electoral  de  2003  a  2010.  Hasta  el   lunes  pasado  era  titular  de  la  
Comisión  Federal  de  Mejora  Regulatoria  (Cofemer).  Fue  director  general  adjunto  de  Legislación  Financiera  de  la  Secretaría  de  
Hacienda  y  Crédito  Público  (SHCP).  Andrade  Martínez,  de  48  años,  es   licenciado  en  Derecho  por  el  ITAM  y  cuenta  con  una  
maestría   en   Administración   y   Políticas   Públicas   en   la   Universidad   de   Columbia,   en   Nueva   York.   LA   IP   APLAUDE   LAS  
ACCIONES   CONTRA   MALOS   FUNCIONARIOS   La   iniciativa   privada   celebró   las   medidas   anunciadas   por   el   presidente  
Enrique  Peña  Nieto  en  materia  de  transparencia  y  combate  a  la  corrupción  e  indicó  que  ahora  toca  al  Congreso  de  la  Unión  
aprobar   un   Sistema   Nacional   Anticorrupción   efectivo.   Gerardo   Gutiérrez   Candiani,   presidente   del   Consejo   Coordinador  
Empresarial   (CCE),   manifestó   la   disposición   del   sector   privado   de   trabajar   conjuntamente   con   el   gobierno   federal   y   el  
Congreso  de  la  Unión  en  el  fortalecimiento  de  esquemas  de  transparencia  y  rendición  de  cuentas,  prevención  y  combate  a  la  
corrupción  e   impunidad.  Tanto  el  sector  privado  como  el  Poder  Ejecutivo  hemos  asumido  medidas  concretas  que  respaldan  
nuestro  compromiso  con  el  fortalecimiento  del  Estado  de  Derecho;;  en  este  sentido,  toca  el  turno  al  Congreso  de  la  Unión  de  
aprobar  un  Sistema  Nacional  Anticorrupción   integral,   autónomo,  bien  articulado,  con   facultades  y   recursos  suficientes  para  
prevenir  y  sancionar  actos  de  corrupción  y  combatir  los  altos  índi
sentido,  Rodrigo  Alpízar  Vallejo,  presidente  de   la  Cámara  Nacional  de   la  Industria  de   la  Transformación  (Canacintra),   indicó  
que   el   costo   de   los   pagos   irregulares,   desvío   de   fondos   públicos   y   sobornos   oscila   entre   8   y   10   por   ciento   del   Producto  
Interno  Bruto  (PIB).  Hay  que  decirlo  con  todas  sus  letras,  las  mordidas  son  un  obstáculo  para  el  desarrollo,  pues  generan  una  
cultura  rentista  que  hace   ineficiente   la  asignación  de  recursos  en  un  sistema  económico,   lo  cual,  prolonga  el  subdesarrollo  

e  
ofreció   trabajar  de  cerca  con  el  nuevo  secretario  de   la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade  Martínez,  en  casos  documentados.  

  el  presidente  Peña  Nieto  
dijo   que   se   ampliarán   los  mecanismos  de   colaboración   con   el   sector   privado   en  materia   de   transparencia   y   combate   a   la  

rables   a  
conflictos  de  interés  o  actos  de  corrupción.  Trabajaremos  con  Cámaras  empresariales  y  organizaciones  de  la  sociedad  civil  con  

didas  
anunciadas   ayer   por   el   Ejecutivo   federal   es   divulgar   la   relación   de   empresas   que   han   incumplido   o   defraudado   a   la  

detallada,  ya  q   
  Virgilio  Andrade  aclaró  que  la  SFP  no  investigará  la  compra-venta  de  las  casas  de  Peña,  su  esposa  y  Videgaray,  sino  

a   los  particulares  que  vendieron  dichas  propiedades.  El   recién  designado  secretario  de   la  Función  Pública,  Virgilio  Andrade  
Martínez,   dijo   que   no   le   corresponde   investigar   la   compra-venta   de   las   casas   que   adquirieron   el   presidente   Enrique   Peña  
Nieto,  su  esposa  Angélica  Rivera  y  
a  investigar  es  a  los  particulares  que  vendieron  las  propiedades  para  determinar  su  relación  con  el  gobierno  federal  y  si  hubo  

por  Pascal  Beltrán  del  Río  para  Grupo  Imagen  Multimedia,  sobre   las  sanciones  a  que  se  
  

el  conflicto  de  interés;;  pero  en  derecho,  la  aplicación  de  la  ley  es  para  el  funcionario,  primero  puede  haber  amonestación  y  
hasta  la  separación  del  cargo  a  quienes  hayan  firmado  o  formulado  el  proceso  y  contratos.  Mientras  que  en  el  sector  privado  
la   prohibición   de   poder   licitar   y   el   riesgo   de   enfr
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través  de  esta  secretaría  haya  un  gobierno  ordenado  y  apegado  a   la   ley  y  que  el  gobierno  pueda  dar   la  cara  al  ciudadano  
ante   las   operaciones   que   realiza   con   la   iniciativa   privada   y,   desde   luego,   cerrar   los   espacios   a   la   corrupción   y   aclarar   las  

promete   se   logre   o   por   lo  menos   se   demuestre   que  hubo   la   voluntad   de   lograrlo.   Legalidad  para   que   cada  operación  del  
gobierno   siga   los   parámetros   y   finalmente   transparencia   para   que   el   gobierno   tenga   credibilidad   para   que   la   gente   vaya  

procedimientos   y   formas   de   adjudicar   licitaciones   a   sectores   privados,   así   como   una   ley   para   funcionarios   en   la   que   se  

construir  estructuras  e   instituciones,  porque  todos   los   individuos  nos  movemos  por   incentivos  y  en  ese  sentido  debe  haber  

r  estructuras  e   instituciones  que  permitan  que  haya  operaciones  transparentes  entre   los  sectores  público  y  
  a  

ciudadanos  y  especial   13  MIL  
SANCIONADOS  EN  UN  AÑO  Al  tomar  posesión  de  las  oficinas  de  la  Secretaría  de  la  Función  Pública  (SFP),  el  nuevo  titular  
de  la  dependencia,  Virgilio  Andrade  Martínez,  se  comprometió  a  frenar  el  ejercicio  indebido  de  funcionarios.  La  Secretaría  de  
la  Función  Pública  es  una  dependencia  estable  y  vigorosa  para  que  el  buen  desempeño  de  los  servidores  públicos  se  refleje,  
al  mismo  tiempo  que  cierre  los  espacios  al  e
Enrique  Peña  Nieto,  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  dio  posesión  a  Andrade  Martínez,  como  titular  
de  la  SFP,  quien  ratificó  el  compromiso  de  continuar  el  trabajo  por  un  gobierno  eficaz,  apegado  a  la  legalidad  y  transparente.  
Osorio   Chong   reconoció   el   trabajo   histórico   realizado   por   los   funcionarios   de   esta   dependencia,   ya   que   su   experiencia   y  
prestigio  han  permitido  dar  estabilidad  y   transparencia  a   la  administración  pública   federal,   tareas  que   se   consolidaron   con  
Julián  Olivas  Ugalde,   los  dos  años  y  dos  meses,  que  estuvo  encargado  del  despacho  de   la  SFP.  En  su  oportunidad,  Olivas  
Ugalde  agradeció  la  confianza  que  el  presidente  Peña  Nieto  depositó  en  la  dependencia  y  en  el  equipo  de  trabajo  durante  su  
encargo  como  responsable  de  la  SFP,  periodo  en  el  que  se  logró  la  recuperación  de  ocho  mil  millones  de  pesos,  derivado  de  
los  actos  de  fiscalización.  Informó  que  en  el  2014,  se  sancionó  a  más  de  13  mil  servidores  públicos,  por  lo  que  se  cumplió  con  
las   instrucciones   presidenciales   de   concretar   todas   las   acciones   encomendadas,   y   afirmó   que   con   Virgilio   Andrade   se  
superarán  los  trabajos  que  tiene  bajo  su  responsabilidad   la  SFP.  Asimismo,  el  exencargado  del  despacho  indicó  que  Virgilio  
Andrade,   quien   se   ha  manejado   con   toda   transparencia,   cuenta   con   las   virtudes   para   hacerse   cargo  de   la   dependencia   y  
concretar  las  líneas  de  acción  anunciadas  por  el  titular  del  Ejecutivo  federal,  las  cuales  iniciará  inmediatamente  por  tratarse  de  
un   tema   muy   relevante.   ATRIBUYEN   CARÁCTER   Y   CAPACIDAD   El   exconsejero   del   desaparecido   Instituto   Federal  
Electoral  (IFE),  Francisco  Guerrero,  consideró  que  el  nombramiento  de  Virgilio  Andrade  como  nuevo  secretario  de  la  Función  
Pública   es   una   buena   noticia   para  México,   pues   tiene   el   carácter   y   la   capacidad   para   combatir   la   corrupción   y   promover  
mejoras  para  el  desempeño  de   los  servidores  públicos.  Compañero  de  Andrade  cuando  ambos  eran  consejeros  electorales,  
Guerrero  dijo  que  el  hecho  de  provenir  de  un  órgano  colegiado,  como  es  el  IFE,  le  da  al  nuevo  titular  de  la  SFP  una  mayor  
credibilidad   ante   los   diferentes   actores   políticos.   En   entrevista   con  Pascal   Beltrán   del  Río,   para  Grupo   Imagen  Multimedia,  
Francisco  Gu

que   el   nombramiento   se   da   en   pleno   año   electoral,   el   también   colaborador   de   Excélsior   afirmó   que   en   el   marco   de   las  
campañas  políticas,  el  tema  de  la  corrupción  será  una  bandera  recurrente.  Aquí  Virgilio  tendrá  que  ser  muy  hábil  para  no  caer  
en  el  discurso  facilón  de  los  partidos  políticos,  pues  la  corrupción  siempre  se  denuncia  en  función  de  lo  que  pasa  en  la  casa  de  

  
que  realizará  la  labor  de  manera  positiva,  lo  que  representa  un  asunto  positivo,  pues  ya  se  ha  pasado  de  una  crónica  de  los  
escándalos  a  una  crónica  más  positiva.  Comentó  que  lo  importante  será  que  después  de  tanto  ruido  y  sombrerazos  se  deberá  
observar   si   el   país   tiene   la   capacidad   de   crear   un   nuevo  modelo   de   persecución   a   la   corrupción   y   que   incorpore   nuevas  
medidas.   Y   pongo   como   ejemplo   el   caso   de   la   Línea   12.   Es   verdad   ha   habido   muchas   investigaciones   y   muchos  
señalamientos,  pero  lo  que  la  gente  se  pregunta  y  lo  que  realmente  le  interesa  saber  es  cuándo  volverá  a  funcionar  la  línea  

  Aseguró  que  la  tarea  de  su  excompañero  será  aclarar  los  asuntos  que  se  han  generado  en  la  función  pública  
y  mantenerse  alejado  de  las  problemáticas  corruptas  que  existen.  (Enrique  Sánchez,  página  web).  
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C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  

  Dos   o   tres  minutos   después   de  que  Enrique  Peña  Nieto   presentó   a   su   nuevo   subordinado,  
Virgilio  Andrade,  como  secretario  de   la  Función  Pública,  y  de  saberse   la  riesgosa   instrucción  que  le  dio,  pero  que  despierta  
suspicacias   obvias,   empezaba   a   hacerse   tarde   para   conocer   también   los   nombres   de   insospechables   instituciones   y/o  
personas   que   juzgarán   la   consistencia   de   las   investigaciones   acerca   de   probables   conflictos   de   interés   en   tres   compras  
envenenadas:  
La  casa  que  el  Presidente  compró  en  2005  a  la  desarrolladora  de  la  familia  San  Román  en  el  club  de  golf  Gran  Reserva  de  
Ixtapan  de  la  Sal.  
La  que  su  esposa  tiene  desde  2010  en  las  Lomas  de  Chapultepec,  y  a  la  que  añadió  un  terreno,  dijo  ella,  comprado  a  plazos  
a  una  inmobiliaria  del  contratista  Juan  Armando  Hinojosa.  
La  que  el  secretario  de  Hacienda  y  Crédito  Público  le  compró  al  mismo  contratista  en  Malinalco,  en  2012.  
A   tres  meses  del  primer  escándalo,  el   tardío  anuncio  debió,   cuando  menos,  estar   acompañado  de   la   identidad  de  quienes  
calificarán  la  probidad  de  la  investigación.  
  
  (Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
¿Y  para  qué  quiere  el  PRI  Guerrero?:  En  Guerrero,  donde  pese  a  todo  lo  que  se  ha  dicho  será  uno  de  los  nueve  estados  
donde  el  7  de  junio  se  elegirá  gobernador,  el  panorama  electoral  ha  dado  un  vuelco  a  partir  del  caso  de  los  43  normalistas  
desaparecidos  en  Iguala,  la  noche  del  26  de  septiembre,  y  el  costo  que  significó  para  el  PRD.  Hasta  antes  de  aquella  fecha  no  
había  otro  que  Armando  Ríos  Piter,  candidato  indiscutible  y  avanzado  del  PRD  al  que  hasta  la  oposición  le  concedía  el  triunfo.  
Tras  los  horrores  de  Iguala,  El  Jaguar  declinó  la  candidatura  y  abrió  al  PRI  una  posibilidad  que  no  tenía:  ser  competitivo  en  
esa  elección,  más  si  se  añadía  la  división  de  la  izquierda.  Esa  fragmentación  y  la  ausencia  de  un  candidato  de  izquierda  fuerte,  
con   el   apoyo  de   todos   los   partidos   de   esa   alineación,   reanimaron   al   PRI,   que   en   esa   división,   ahora   busca   ganar   en  una  
reedición  de  las  elecciones  municipales  de  2008  en  Acapulco,  que  llevaba  tres  alcaldes  perredistas  en  línea,  de  1999  a  2009:  
Zeferino  Torreblanca,  Alberto  López  Rosas  y  Félix  Salgado.  Y  cuando   todo   indicaba  que  el  sol  azteca  mantendría  el  puerto,  
vino  la  orden  de  Andrés  Manuel  López  Obrador  impidiendo  la  alianza  de  su  izquierda,  Convergencia  y  PT  con  el  PRD,  necedad  
que   le  dio  el  primer   triunfo  en  Acapulco  al  PRI  en  diez  años.  Manuel  Añorve  ganó  con  76  mil  172  votos,  33.2  por  ciento,  
superando  a  Luis  Walton,  de  Convergencia  y  PT,  que  tuvo  71  mil  93  votos,  30.93  por  ciento,  y  a  Gloria  Sierra,  del  PRD,  66  mil  
26  votos,  28.78  por  ciento.  De  haber  una  izquierda  unida,  PRD,  PT  y  Convergencia,  hubiera  vuelto  a  arrasar  en  el  puerto  con  
59.71  por  ciento  de  los  votos,  casi  el  doble  de  los  que  le  dieron  la  victoria  a  Añorve.  Hoy,  por  la  división,  más  profunda  que  
entonces,  se  presentará  el  mismo  caso,  pero  para  el  gobierno  de  Guerrero,  con  tres  candidatos  de  izquierda:  uno  del  PRD,  
otro  de  Movimiento  Ciudadano  y  otro  de  Morena,  división  de  votos  que  favorecerá  al  candidato  del  PRI.  Aunque,  me  pregunto  
yo,   ¿y   para   qué   quiere   el   PRI,   o   más   allá   el   presidente   Peña   Nieto,   ganar   Guerrero   en   las   actuales   circunstancias   de  

  
  
RETALES  
  
1.VÍSPERA.  El  lunes  por  la  noche,  el  presidente  Peña  Nieto  habló  con  Virgilio  Andrade  para  ofrecerle  la  resucitada  Secretaría  
de  la  Función  Pública  y  resolver  el  tema  del  conflicto  de  interés  en  la  compra  de  las  casas;;  
  
2.DESTINIO.  Julián  Olivas,  que  por  25  meses  cuidó  esa  dependencia,  se  integrará  al  equipo  de  Luis  Videgaray  en  Hacienda;;  
y  
  
3.OPERACIÓN.  Con  su  irrupción  el  domingo,  Marcelo  Ebrard  provocó  un  apoyo  que  no  había  obtenido  del  PRD  y  de  López  
Obrador.  La  comisión  investigadora  de  la  Línea  12  lo  recibirá  el  viernes.  El  tema  ya  lo  tiene  la  PGR.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que   diputados   de   todos   los   partidos   acusan   que   los   errores   del   legislador   panista   Jorge   Sotomayor   fueron   los   que  
descontrolaron  la  visita  de  Marcelo  Ebrard  ante  los  integrantes  la  Comisión  Especial  de  la  Línea  12.  
  

cuando   llegó   el   ex   jefe   de  Gobierno   y   fue   él   quien  pidió   quitarle   el   audio   del  
micrófono,   lo   que   derivó   en   un   conato   de   bronca   neutralizado   por   personal   de   seguridad   de   la   Cámara.   Ante   esto,   las  
bancadas  de  izquierda  buscarán  hacer  un  extrañamiento  al  diputado.  
  
:Que  en   la   fracción  del  PRD  en   la  Cámara  de  Diputados  consideran  que  al   reactivar   la  Secretaría  de   la  Función  Pública,  el  
gobierno  federal  manda  el  mensaje  de  que  no  tendrá  ninguna  objeción  para  que  se  cree  una  comisión  que  dé  seguimiento  a  
los  contratos  de  Grupo  Higa.  Por  ello,  este  miércoles,  en  la  Junta  de  Coordinación  Política,  insistirán  en  el  tema.  
  
:Que  los  precandidatos  del  PRD  a  la  gubernatura  de  Guerrero  visitaron  ayer  a  su  líder  nacional,  Carlos  Navarrete,  para  buscar  
opciones  a  fin  de  que  la  decisión  recaiga  sobre  un  militante,  aunque  no  pocas  voces  apuntan  a  que  el  elegido  será  externo.  
  
Mientras,  en  el  PRI  también  corren  las  negociaciones  para  lograr  que  esta  misma  semana  salga  el  candidato  de  entre  quienes  
encabezan  las  preferencias,  Manuel  Añorve  y  Héctor  Astudillo.  
  
:Que   la  Comisión  Reguladora  de  Energía,  que  comanda  Francisco  Salazar,  está  a  punto  de  dar  a  conocer  el   fallo  sobre   la  
licitación  para  distribuir  gas  natural  en  Sinaloa  y  lo  interesante  es  cómo  justificará,  si  es  que  lo  hace  así,  llevar  ese  recurso  a  
esa  entidad  con  la  empresa  que  ofreció  las  tarifas  más  altas  en  el  concurso.  
  
A  la  fecha,  las  dos  primeras  ofertas   con  mejores  tarifas   fueron  descalificadas  y  la  elección  parece  recaer  en  la  empresa  
que  quedó  en  tercer  lugar  de  tres  que  participaron,  la  más  cara.  ¿Gato  encerrado?  O  mejor  dicho,  ¿gas  encerrado?  
  
:Que  un  numeroso  grupo  de  artistas  acudirá  hoy  al  Senado  para  denunciar  irregularidades  en  la  operación  de  los  teatros  del  
Issste,  como  el  Julio  Jiménez  Rueda,  pues  de  acuerdo  con  el  senador  Alejandro  Encinas  hay  versiones  de  que  se  pretende  
desincorporar  y  vender  sin  razón  alguna.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Desaparición  forzada:  A  muchos  sorprende  que  los  padres  de  los  normalistas  y  los  activistas  del  movimiento  de  Ayotzinapa  
insistan  en  que  los  jóvenes  desaparecidos  están  vivos.  De  hecho,  el  movimiento  hace  poco  o  ningún  caso  a  los  tres  jóvenes  
que  murieron  el  26  y  27  de  septiembre  y  cuyos  cuerpos  quedaron  en  Iguala.  La  identificación  por  prueba  de  ADN  de  uno  de  
los   desaparecidos,   Alexander   Mora   Venancio,   de   19   años   de   edad,   entre   los   restos   quemados   que   se   encontraron   en   el  
basurero  de  Cocula,  no  ha  hecho  que  se  extinga  la  exigencia  de  "Vivos  se   los   llevaron,  vivos   los  queremos".  ¿Por  qué  este  
rechazo  a  los  indicios  que  señalan  de  manera  abrumadora  que  los  jóvenes  están  muertos?  ¿Realmente  piensan  los  padres  y  
los   líderes   del   movimiento   que   los   normalistas   están   detenidos   en   algún   cuartel   del   ejército?   Es   poco   probable.   Pero   el  
movimiento   tiene   incentivos  para  mantener  que   los  estudiantes  están  vivos.  Por  eso   la   reacción   fue   tan   fuerte  y   negativa  
cuando  el  padre  Alejandro  Solalinde,  un  aliado  natural  del  movimiento,   reveló   inicialmente  que   los  normalistas  habían  sido  
ejecutados  y  quemados.  Es  importante  sostener  que  los  jóvenes  están  vivos...  aunque  no  lo  estén.  Una  de  las  razones  es  que  
la  legislación  mexicana  sanciona  con  mayor  severidad  la  "desaparición  forzada"  que  el  homicidio.  Según  el  artículo  215-A  del  
Código  Penal  Federal,  "comete  el  delito  de  desaparición  forzada  de  personas  el  servidor  público  que,   independiente  de  que  
haya  participado  en  la  detención  legal  o  ilegal  de  una  o  varias  personas,  propicie  o  mantenga  dolosamente  su  ocultamiento  
bajo  cualquier  forma  de  detención".  La  pena  va  de  cinco  a  40  años  de  cárcel.  Pero  ahí  no  radica  el  meollo  del  tema,  sino  en  el  
hecho  de  que  el  delito  no  prescribe  mientras  no  aparezca  la  persona  o  el  cadáver  de  la  persona  desaparecida.  La  pena  por  
homicidio  en  el  Código  Penal  Federal,  artículo  148  bis,  es  de  15  a  40  años  de  cárcel  además  de  una  multa  de  400  a  1,200  días  
de  salario  mínimo.  La  pena  máxima  es  la  misma.  Pero  en  el  homicidio  la  acción  penal  prescribe  "en  un  plazo  igual  al  término  
medio  aritmético  de   la  pena  privativa  de   la   libertad".  Esta  diferencia  explica  en  parte   la   insistencia  de  que   los  normalistas  
están  vivos.  La  falta  de  prescripción  permite  que  un  crimen  se  mantenga  como  bandera  política  durante  mucho  tiempo  más  
que  un  asesinato.  Quizá  por  eso  el  movimiento  no  ha  prestado  atención  a  los  dos  normalistas  abatidos  por  la  policía  municipal  
de  Iguala  en  la  noche  del  26  de  septiembre  ni  al  que  fue  desollado  y  cuyo  cuerpo  apareció  en  la  madrugada  del  27.  Pero  hay  
otra   razón   por   la   que   el   movimiento   insiste   en   impulsar   una   acusación   de   desaparición   forzada.   Este   delito   sólo   puede  
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cometerlo  un  servidor  público.  Para  un  movimiento  empeñado  en  demostrar  que  el  Estado  es  el  verdadero  responsable  de  la  
desaparición  o  muerte  de   los  43  normalistas,  esta  figura  es   ideal  porque  involucra  directamente  al  Estado.  Por   lo  pronto  el  
propio  gobierno  mexicano  ha  reconocido  ante  el  Comité  de  Desapariciones  Forzadas  de  las  Naciones  Unidas  que  el  problema  
sigue  existiendo  en  el  país.  Esto  no  significa  que   reconozca  que   los  normalistas  de  Ayotzinapa  están  detenidos  de  manera  
ilegal  en  algún  cuartel  militar.  Las  autoridades  avalan  la  versión  del  secuestro,  ejecución  y  quema  de  los  normalistas  que  ha  
presentado  la  PGR.  El  Comité  de  la  ONU  ha  propuesto  al  gobierno  mexicano  que  cree  una  fiscalía  especial  para  el  tema  de  las  
desapariciones  forzadas.  Ojalá  que  así  de  fácil  se  solucionaran  estos  temas.  La  experiencia  de  nuestro  país  con  las  fiscalías  
especiales  ha  sido  muy  negativa.  Pero  si  el  crimen  de   la  desaparición  forzada  es  especial,   también  se  quiere  que   lo  sea   la  
forma  en  que  se  investiga  y  en  que  se  persigue.  
No  compra  ni  adjudica  
Dice  Enrique  Peña  Nieto  que  "el  presidente  no  adjudica  compras  ni  obras".  Por  eso  no  ha  habido  conflicto  de  interés  por  las  
casas   adquiridas   a   proveedores   del   gobierno.   Me   parece   que   el   Presidente   se   equivoca.   Con   razón   argumenta   que   la  
corrupción  es  un  problema  cultural.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

Recorte,  dispendio  y  crecimiento  económico:  Al  parecer  regresó  la  sensatez  en  la  política  fiscal.  Se  tardaron  dos  años  
lo   cual   nos   costó   un   endeudamiento   equivalente   a   unos   seis   puntos   del   Producto   Interno   Bruto   (PIB) ,   pero   por   fin   las  
autoridades   hacendarias   se   dieron   cuenta   que   el   gasto   público   no   tiene   efectos  multiplicadores   positivos   en   el   desarrollo  
económico.  Eso  es  lo  que  están  reconociendo  ahora  al  afirmar  que  el  recorte  presupuestario  va  a  afectar  marginalmente  el  
crecimiento  del  PIB  de  este  año.  Hay  que  aplaudir,  sin  duda,  que  el  gobierno  de  Peña  se  esté  comportando  responsablemente  
frente  a  la  caída  en  los  ingresos  petroleros.  Que  en  lugar  de  endeudarse  más,  como  ya  se  estaba  volviendo  costumbre  desde  
la  segunda  mitad  del  sexenio  de  Calderón,  hayan  decretado  un  saludable  recorte  al  gasto  gubernamental.  Nadie  en  sus  cinco  
sentidos  puede  dudar  que  hay  mucha  grasa  en  el  cuerpo  gubernamental.  Que  el  gobierno  debe  ponerse  a  dieta  después  de  
años  de  bonanza  petrolera  y  crecimiento  de  la  deuda  pública  equivalente  a  20  puntos  del  PIB  en  los  últimos  seis  años.  Hemos  
atestiguado   la   gran   comilona   de   recursos   públicos   con   muchos   abusos   y   dispendio.   La   prensa   en   México   cotidianamente  
reporta   todo   tipo   de   historias   de   cómo   los   gobiernos   (federal,   estatales   y   municipales)   gastan   groseramente,   sin   pudor  
alguno,  el  dinero  de   los  contribuyentes:  cosas   ilegales  (robos,  corruptelas,  sobornos,  moches  y  aviadurías)  y   legales  (viajes  
fastuosos,  comidas  opíparas  y  en  general   todo  tipo  de   lujos  en  el   servicio  a   la  patria).  Doy  un  ejemplo.  Nunca  había  visto  
tantas  camionetas  blindadas,  coches  de  escoltas  y  motociclistas  de  caravana  como  en  el  Segundo  Informe  de  Gobierno  del  
presidente   Peña.   Usted   puede   encontrar   en   internet   la   foto   de   los   enormes   vehículos   en   la   Plaza   de   la   Constitución   que  
tristemente  se  convirtió  en  estacionamiento  VIP  de  nuestros  políticos.  Parecía  anuncio  de  Suburban  de   la  Chevrolet.  Yo  ya  
había   asistido   en   el   pasado   a   informes  presidenciales   pero   nunca   vi   algo   semejante:   el   dispendio   abierto,   grosero,   de   los  
recursos  del  contribuyente.  Ese  día  me  quedó  claro  que  a  nuestros  gobernantes,  muy  al  estilo  del  priismo  de  Atlacomulco,  les  
encanta  el  boato:  ¿para  qué  sirve  el  poder  si  no  es  para   llegar  en  una  camionetota  con  hartos  escoltas?  Recordé,  además,  
cómo  en  1987,  cuando  estaba  haciendo  mi  servicio  social  en  la  Secretaría  de  Hacienda,  mi  jefe  me  pidió  que  lo  acompañara  a  
una  reunión.  Era  un  funcionario  de  la  alta  jerarquía  hacendaria:  el  coordinador  de  asesores  del  subsecretario  de  Ingresos.  A  
las  afueras  de  Palacio  Nacional  llegó  un  cochecito  conducido  por  un  chofer.  Eran  los  años  de  la  austeridad  perpetua  producto  
de   las  recurrentes  crisis   financieras.  El  vehículo  oficial  de  mi  jefe  era  un  viejo  auto,  medio  deportivo,   francamente  horrible,  
que  Hacienda  había  incautado.  Bromeando  le  dije  a  mi  jefe  que  parecía  más  el  coche  que  usaba  El  Santo  en  sus  películas  que  
el  de  un  alto   funcionario  gubernamental.  La  austeridad  presupuestal   implementada  durante   los  gobiernos  de  De   la  Madrid,  
Salinas  y  Zedillo  acabó  con  la   llegada  al  poder  de  Fox  y  el   incremento  en  los  precios  del  petróleo.  A  partir  de  entonces,  el  
dinero   público   volvió   a   fluir   a   raudales   y   con   él   vino   el   dispendio.   Hoy,   en   cualquier   ciudad   de   la   República,   los  mejores  
clientes  de  los  restaurantes  lujosos  son  los  políticos.  Hoy  nuestros  altos  funcionarios,  todos,  viajan  en  clase  Premier  (los  más  
chipocludos  en  aviones  y  helicópteros  privados).  Hoy  cuentan  con  ejércitos  de  personal  de  apoyo  a  pesar  de  que  la  tecnología  
permite  prescindir  de  las  secretarias.  En  fin,  que  no  hay  duda  que  hoy  se  abusa  del  dinero  de  los  contribuyentes.  Otra  cosa  
hubiera  sido  si  la  bonanza  petrolera  la  hubiéramos  utilizado  en  inversiones  para  mejorar  la  productividad  y  competitividad  del  
país.  Si  bien  es  cierto  que   la  obra  pública   creció  durante  esos  años,  el  gasto  corriente  se   incrementó  más.  Y  ahí  hay  más  
espacio  para  el  dispendio  y  abuso.  Por  eso  creo  que  el  famoso  multiplicador  del  gasto  público  en  México  es  menor  que  uno,  
es  decir,  no  genera  crecimiento  económico.    

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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La  puerta  de  emergencia  de  Ebrard  
Una  puerta  de  emergencia  encontró  Marcelo  Ebrard  para  evitar  que  el  pleno  de  San  Lázaro  lo  enjuiciara  con  el  dictamen  de  la  
Comisión   de   la   Línea   12   del   Metro:   un   acuerdo   de   Los   Chuchos   de   Nueva   Izquierda   para   que   el   presidente   de   la   Mesa  
Directiva  de  la  Cámara  de  Diputados,  el  perredista  Silvano  Aureoles,  sólo  diera  entrada  al  documento,  sin  someterlo  a  debate  
y  aprobación,  nos  dicen.  En  el   fondo,  nos  comentan,  está  un  pacto  del  ex   jefe  de  Gobierno  del  DF  con   la  corriente  Nueva  
Izquierda  para  que  él  sea  el  número  uno  en  la  lista  de  diputados  plurinominales.  Por  supuesto,  el  acuerdo  implicaría  que  don  
Marcelo   sea   el   coordinador   de   la   bancada   amarilla   en   la   próxima   Legislatura,   como   lo   ha   venido  planteando.   Ser   uno  del  

  
  
Mireles,  Premio  Carlos  Montemayor  
No  podrá  asistir  a  la  ceremonia  por  estar  en  prisión,  pero  uno  de  sus  compañeros  recibirá  la  distinción.  José  Manuel  Mireles,  
ex   líder  de   las  extintas  autodefensas  de  Michoacán,   tomará  el  22  de  febrero  el  Premio  Carlos  Montemayor.  La  presea  será  
entregada   a   Semir   Verdía   Zepeda,   nos   informan.   El   premio,   instaurado   en   el   2010,   está   dedicado   a   las   personas   y  
organizaciones  que  han  emprendido  una  destacada  labor  con  su  lucha  por  el  cambio  social.  Algunos  de  los  galardonados  han  
sido  el  padre  Alejandro  Solalinde,  el  SME  y  la  Federación  de  Estudiantes  Campesinos  Socialistas  de  México,  nos  hacen  notar.  
Los  miembros   del   jurado   pertenecen   a   organizaciones   como  el   Comité   68   y   el   Frente   por   la  Defensa   en   la   Tierra   de  San  
Salvador  Atenco.  
  
EMILIO  GAMBOA  
Una  ley  por  otra  en  el  Senado  
Hacia  finales  de  febrero,  el  Senado  estaría  en  posibilidades  de   llevar  al  pleno  la  reforma  en  materia  de  seguridad  pública  y  
justicia,   el   famoso   decálogo   del   jefe   del   Ejecutivo.   En   comisiones,   nos   explican,   los   legisladores   preparan   un   complejo  
dictamen  y,  por  estrategia,  la  bancada  del  PRI  condiciona  a  que  salga  este  asunto,  para  continuar  con  la  reforma  política  del  
Distrito  Federal,  que  empujan  el  líder  parlamentario  perredista  Miguel  Barbosa  y  el  jefe  de  Gobierno  de  la  ciudad  de  México,  
Miguel  Ángel  Mancera,   nos   comentan.  Ese   sería  el   orden  de   las  prioridades  del  grupo  del  priísta  Emilio  Gamboa.  Y   luego,  
como  todos  saben,  marzo  y  la  primavera  de  2015  serán  dominados  por  las  campañas  electorales  y  luego  las  elecciones  del  7  
de  junio.  
  
¿Alianza  PRD-PRI  en  Guerrero?  
Pareciera  algo  incomprensible,  pero  en  algunas  zonas  del  gobierno  federal  se  detectó  que  Ángel  Heladio  Aguirre  Rivero,  el  ex  
mandamás  de  Guerrero,  sondea   la  posibilidad  de  postular  con  el  PRI  un  candidato  de  unidad,  que  garantice  el   triunfo  y  el  
sosiego  en  la  entidad,  nos  cuentan.  El  problema  vino  cuando  los  priístas  pusieron  algunos  nombres  en  la  mesa  y  Aguirre  de  
inmediato   vetó   al   diputado   tricolor  Manuel   Añorve.   Ahora   falta   saber   qué  decisión   tomarán   los   negociadores   del   gobierno  
federal:  entregar  la  candidatura  a  los  intereses  del  ex  gobernador  guerrerense  o  abrir  la  puerta  a  un  posible  triunfo  de  Andrés  
Manuel  López  Obrador  en  los  caminos  del  sur,  nos  comentan.  
  
(Redacción,  página  02)  
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